
 
 

 

 

 

 

 

公公共共施施設設ののあありり方方にに関関すするる  

市市民民アアンンケケーートト調調査査結結果果 
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【調査の概要】 

（1） 目的 

今後の本市の公共施設のあり方について検討する際の基礎資料とすることを目

的に、湖西市民に対してアンケート調査を実施。 

 

（2） 調査名 

湖西市の公共施設のあり方に関する市民アンケート調査 

 

（3） 調査対象 

平成26年9月1日現在の住民基本台帳から、20歳以上75歳以下の湖西市民

1,500人を無作為抽出。 

 

（4） 調査項目 

①個人属性 

・居住地区 

・性別 

・年齢 

・職業 

・家族構成 

②公共施設の利用状況 

・市内公共施設の利用状況 

③今後の公共施設のあり方 

・今後の公共施設のあり方 

・「統合・複合」の考え方 

・「統合・複合」の対象施設 

・優先的に維持すべき施設 

・使用料の見直し 

・受益者負担の考え方 

・官民連携のあり方 

④自由意見 

 



 
 

（5） 調査方法 

①配布・回収方法 

郵送 

②配布物 

・アンケート調査票 

・返信用封筒 

 

（6） 調査に係る日程 

①発送 

平成26年10月10日 

②回答期限 

平成26年10月30日 

 

（7） 回収状況 

・配布票数1,500票（うち、未達4票） 

・回収票数739票 

・有効回収票数738票 

・回収率49.2％（有効回収票ベース） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

１． 回答者の属性情報 

（1） 居住地区 

回答者の居住地区は、「鷲津中学校区」25.1％、「白須賀中学校区」8.0％、

「湖西中学校区」16.8％、「岡崎中学校区」22.0％、「新居中学校区」27.8％

となっています。 

図表 1-1 回答者住居地区 

新居中学校区
27.8%

鷲津中学校区
25.1%

岡崎中学校区
22.0%

湖西中学校区
16.8%

白須賀中学校区
8.0%

無回答
0.4%

 
№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 鷲津中学校区 185 25.1

2 白須賀中学校区 59 8.0

3 湖西中学校区 124 16.8

4 岡崎中学校区 162 22.0

5 新居中学校区 205 27.8

無回答 3 0.4

全体 738 100.0

 

（2） 性別 

回答者の性別は、「男性」42.1％、「女性」57.3％となっています。 

図表 1-2 回答者性別 

女
57.3%

男
42.1%

無回答
0.5%

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 男 311 42.1 

2 女 423 57.3 

  無回答 4 0.5 

  全体 738 100.0 

 



 
 

（3） 年齢 

回答者の年齢は、「20歳代」2.8％、「30歳代」13.0％、「40歳代」20.2％、

「50歳代」19.6％、「60歳代」30.8％、「70歳代」13.4％となっています。 

 

図表 1-3 回答者年齢 

60歳代
30.8%

40歳代
20.2%

50歳代
19.6%

70歳代
13.4%

30歳代
13.0%

20歳代
2.8%

無回答
0.1%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 20 歳代 21 2.8

2 30 歳代 96 13.0

3 40 歳代 149 20.2

4 50 歳代 145 19.6

5 60 歳代 227 30.8

6 70 歳代 99 13.4

無回答 1 0.1

全体 738 100.0

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

（4） 職業 

回答者の職業は、「農林水産業」2.2％、「会社員・公務員・教員」30.9％、

「自営業・自由業」7.3％、「パート・アルバイトなど」16.1％、「学生」0.0％、

「主婦（夫）」23.6％、「無職」17.6％、「その他」2.0％となっています。 

 

図表 1-4 回答者職業 

会社員・公務員・

教員
30.9%

主婦（夫）
23.6%

無職
17.6%

パート・アルバイ

トなど
16.1%

自営業・自由業
7.3%

農林水産業
2.2%

その他
2.0%

無回答
0.3%

 

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 農林水産業 16 2.2 

2 会社員・公務員・教員 228 30.9 

3 自営業・自由業 54 7.3 

4 パート・アルバイトなど 119 16.1 

5 学生 0 0.0 

6 主婦（夫） 174 23.6 

7 無職 130 17.6 

8 その他 15 2.0 

無回答 2 0.3 

全体 738 100.0 

 

 

 



 
 

（5） 家族構成 

回答者の家族構成は、「単身世帯」8.4％、「夫婦世帯」43.9％、「2世代家

族」31.8％、「3世代家族」10.8％、「その他」4.7％となっています。 

 

図表 1-5 回答者家族構成 

夫婦世帯
43.9%

２世代家族
31.8%

３世代家族
10.8%

単身世帯
8.4%

その他
4.7%

無回答
0.3%

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 単身世帯 62 8.4

2 夫婦世帯 324 43.9

3 2 世代家族 235 31.8

4 3 世代家族 80 10.8

5 その他 35 4.7

  無回答 2 0.3

  全体 738 100.0

 



 
 

問２ あなた（ご自身）は、湖西市の公共施設をどのくらい利用したことがありま

すか。（○はひとつ） 

２． 公共施設の利用頻度 

 

 

 

 

（1） 公共施設の利用頻度 

『よく利用している』施設としては、社会教育系施設の割合が高くなっています。 
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『たまに利用する』施設としては、行政施設の割合が高くなっています。 
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『過去に利用したことがある』施設としては、病院の割合が高くなっています。 
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『1 回も利用したことがない』施設としては、保健・福祉系施設の割合が高くな

っています。 
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特定の年代や利用目的を持つ保健・福祉、学校教育、子育て支援施設は、過去

に一度も利用したことが無い市民も多い状況が読み取れます。特にこれらの施設

は、政策的な観点から今後のまちづくりの方向性を左右するものといえます。 

 

 



 
 

（2） 施設種別ごとの利用状況 

①病院施設 

病院施設の過去利用率は90.9％。利用頻度をみると、「過去に利用したことが

ある」（54.3％）が も高く、以下、「たまに利用する（年に数回程度）」

（28.5％）、「1回も利用したことがない」（8.8％）「よく利用している（週1回

以上）」（8.1％）となっています。 

 

 

図表 2-2 「病院施設」の利用状況 

過去に利用したこ

とがある
54.3%

たまに利用する

（年に数回程度）
28.5%

１回も利用したこ

とがない
8.8%

よく利用している

（週１回以上）
8.1%

無回答
0.3%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 60 8.1 

2 たまに利用する（年に数回程度） 210 28.5 

3 過去に利用したことがある 401 54.3 

4 1 回も利用したことがない 65 8.8 

  無回答 2 0.3 

  全体 738 100.0 

 



 
 

②行政施設 

行政施設の過去利用率は98.1％。利用頻度をみると、「たまに利用する（年に

数回程度）」（65.6％）が も高く、以下、「過去に利用したことがある」

（25.6％）、「よく利用している（週1回以上）」（6.9％）「1回も利用したこと

がない」（1.4％）となっています。 

 

 

図表 2-3 「行政施設」の利用状況 

たまに利用する

（年に数回程度）
65.6%

過去に利用したこ

とがある
25.6%

よく利用している

（週１回以上）
6.9%

１回も利用したこ

とがない
1.4%

無回答
0.5%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 51 6.9 

2 たまに利用する（年に数回程度） 484 65.6 

3 過去に利用したことがある 189 25.6 

4 1 回も利用したことがない 10 1.4 

  無回答 4 0.5 

  全体 738 100.0 

 



 
 

③社会教育施設 

社会教育施設の過去利用率は82.9％。利用頻度をみると、「過去に利用したこ

とがある」（39.4％）が も高く、以下、「たまに利用する（年に数回程度）」

（26.2％）、「よく利用している（週1回以上）」（17.3％）「1回も利用したこと

がない」（16.1％）となっています。 

 

 

図表 2-4 「社会教育施設」の利用状況 

過去に利用したこ

とがある
39.4%

たまに利用する

（年に数回程度）
26.2%

よく利用している

（週１回以上）
17.3%

１回も利用したこ

とがない
16.1%

無回答
0.9%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 128 17.3 

2 たまに利用する（年に数回程度） 193 26.2 

3 過去に利用したことがある 291 39.4 

4 1 回も利用したことがない 119 16.1 

  無回答 7 0.9 

  全体 738 100.0 

 



 
 

④スポーツ施設 

スポーツ施設の過去利用率は81.8％。利用頻度をみると、「過去に利用したこ

とがある」（43.5％）が も高く、以下、「たまに利用する（年に数回程度）」

（24.9％）、「1回も利用したことがない」（17.5％）「よく利用している（週1

回以上）」（13.4％）となっています。 

 

 

図表 2-5 「スポーツ施設」の利用状況 

過去に利用したこ

とがある
43.5%

たまに利用する

（年に数回程度）
24.9%

１回も利用したこ

とがない
17.5%

よく利用している

（週１回以上）
13.4%

無回答
0.7%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 99 13.4 

2 たまに利用する（年に数回程度） 184 24.9 

3 過去に利用したことがある 321 43.5 

4 1 回も利用したことがない 129 17.5 

  無回答 5 0.7 

  全体 738 100.0 

 

 



 
 

⑤市民文化施設 

市民文化施設の過去利用率は82.2％。利用頻度をみると、「過去に利用したこ

とがある」（48.6％）が も高く、以下、「たまに利用する（年に数回程度）」

（26.4％）、「1回も利用したことがない」（16.9％）「よく利用している（週1

回以上）」（7.2％）となっています。 

 

 

図表 2-6 「市民文化施設」の利用状況 

過去に利用したこ

とがある
48.6%

たまに利用する

（年に数回程度）
26.4%

１回も利用したこ

とがない
16.9%

よく利用している

（週１回以上）
7.2%

無回答
0.8%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 53 7.2 

2 たまに利用する（年に数回程度） 195 26.4 

3 過去に利用したことがある 359 48.6 

4 1 回も利用したことがない 125 16.9 

  無回答 6 0.8 

  全体 738 100.0 

 



 
 

⑥産業・観光施設 

産業・観光施設の過去利用率は88.6％。利用頻度をみると、「過去に利用した

ことがある」（41.9％）が も高く、以下、「たまに利用する（年に数回程度）」

（39.2％）、「1回も利用したことがない」（11.0％）「よく利用している（週1

回以上）」（7.5％）となっています。 

 

 

図表 2-7 「産業・観光施設」の利用状況 

過去に利用したこ

とがある
41.9%

たまに利用する

（年に数回程度）
39.2%

１回も利用したこ

とがない
11.0%

よく利用している

（週１回以上）
7.5%

無回答
0.5%

 

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 55 7.5 

2 たまに利用する（年に数回程度） 289 39.2 

3 過去に利用したことがある 309 41.9 

4 1 回も利用したことがない 81 11.0 

  無回答 4 0.5 

  全体 738 100.0 

 



 
 

⑦保健・福祉施設 

保健・福祉施設の過去利用率は51.1％。利用頻度をみると、「1回も利用した

ことがない」（47.7％）が も高く、以下、「過去に利用したことがある」

（32.0％）、「たまに利用する（年に数回程度）」（14.2％）「よく利用している

（週1回以上）」（4.9％）となっています。 

 

 

図表 2-8 「保健・福祉施設」の利用状況 

１回も利用したこ

とがない
47.7%

過去に利用したこ

とがある
32.0%

たまに利用する

（年に数回程度）
14.2%

よく利用している

（週１回以上）
4.9%

無回答
1.2%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 36 4.9 

2 たまに利用する（年に数回程度） 105 14.2 

3 過去に利用したことがある 236 32.0 

4 1 回も利用したことがない 352 47.7 

  無回答 9 1.2 

  全体 738 100.0 

 



 
 

⑧学校教育施設 

学校教育施設の過去利用率は63.2％。利用頻度をみると、「過去に利用したこ

とがある」（45.3％）が も高く、以下、「1回も利用したことがない」

（35.8％）、「たまに利用する（年に数回程度）」（9.9％）「よく利用している

（週1回以上）」（8.0％）となっています。 

 

 

図表 2-9 「学校教育施設」の利用状況 

過去に利用したこ

とがある
45.3%

１回も利用したこ

とがない
35.8%

たまに利用する

（年に数回程度）
9.9%

よく利用している

（週１回以上）
8.0%

無回答
1.1%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 59 8.0 

2 たまに利用する（年に数回程度） 73 9.9 

3 過去に利用したことがある 334 45.3 

4 1 回も利用したことがない 264 35.8 

  無回答 8 1.1 

  全体 738 100.0 

 



 
 

⑨子育て支援施設 

子育て支援施設の過去利用率は55.2％。利用頻度をみると、「1回も利用した

ことがない」（43.5％）が も高く、以下、「過去に利用したことがある」

（43.4％）、「よく利用している（週1回以上）」（7.9％）「たまに利用する（年

に数回程度）」（3.9％）となっています。 

 

 

図表 2-10 「子育て支援」の利用状況 

１回も利用したこ

とがない
43.5%

過去に利用したこ

とがある
43.4%

よく利用している

（週１回以上）
7.9%

たまに利用する

（年に数回程度）
3.9%

無回答
1.4%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 よく利用している（週 1 回以上） 58 7.9 

2 たまに利用する（年に数回程度） 29 3.9 

3 過去に利用したことがある 320 43.4 

4 1 回も利用したことがない 321 43.5 

  無回答 10 1.4 

  全体 738 100.0  

 



 
 

３． 公共施設にあり方に関する市民ニーズ 

  

問 3 このように、今ある公共施設を全て維持していくには巨額の財政負担が必

要となります。また、人口と税収の減少、少子高齢化による社会保障費の

増加などにより今後も厳しい財政運営が懸念されます。次世代への財政負

担を少しでも軽減するためには、これからの公共施設のあり方を見直す必

要があります。あなたは、湖西市の公共施設を今後どのようにしていくべ

きだと考えますか。次の選択肢の中で、当てはまる番号に○をつけてくだ

さい。（○はひとつ） 

 

公共施設の今後については、「多少不便になっても、施設の統合・複合・廃

止・民間活用などを進めることによりコストを削減し、ほかの公共サービスを低

下させないようにすべきである」（54.6％）が も高く、以下、「公共施設の新

築はせず、既存施設の長寿命化を図ることで、必要 低限までコストを減らして、

今ある施設を維持していくべきである」（30.5％）、「税金や使用料を上げてでも、

老朽化した施設は建て替えをし、現状のサービスの維持を図るべきである」

（6.0％）、「もっと公共施設を増やしサービスを拡大すべきである」（3.9％）、

「その他」（2.4％）となっています。 

 

図表 3-1 公共施設の今後 

 

 

3 多少不便になっても、施設

の統合・複合・廃止・民間活用

などを進めることによりコスト

を削減し、ほかの公共サービス

を低下させないようにすべきで

ある。

54.6%

2 公共施設の新築はせず、既

存施設の長寿命化を図ること

で、必要 低限までコストを減

らして、今ある施設を維持して

いくべきである。

30.5%

1 税金や使用料を挙げてで

も、老朽化した施設は建て替え

をし、現状のサービスの維持を

図るべきである。

6.0%

6 無回答

4.6%

5 その他

2.4%

4 もっと公共施設を増やし

サービスを拡大すべきである。

1.9%



 
 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 
税金や使用料を上げてでも、老朽化した施設は建て替えを

し、現状のサービスの維持を図るべきである 
44 6.0

2 

公共施設の新築はせず、既存施設の長寿命化を図ることで、

必要 低限までコストを減らして、今ある施設を維持してい

くべきである 

225 30.5

3 

多少不便になっても、施設の統合・複合・廃止・民間活用な

どを進めることによりコストを削減し、ほかの公共サービス

を低下させないようにすべきである 

403 54.6

4 もっと公共施設を増やしサービスを拡大すべきである 14 1.9

5 その他 18 2.4

6 無回答 34 4.6

  全体 738 100.0

 

【その他の意見】 

問3において、『その他』に自由回答欄を設け、自由に記入していただきまし

た。 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

1 男 
50

歳代 

自営業・

自由業 
2 

基本は2ですが、中心施設である市民会館は新所

原の西部公民館を残して新設してほしい。 

2 女 
40

歳代 
その他 2 ただし、市民会館は別。早く新設してほしい。 

3 女 
50

歳代 

主婦

（夫） 
2 

車を運転できたり、移動が楽にできる人達は良い

と思うけれど交通が便利な所に公共施設があった

り、楽に移動できるようにして欲しい。 

4 男 
30

歳代 

自営業・

自由業 
2 受益者負担を基本として←割合を大幅に上げる 

5 女 
40

歳代 

主婦

（夫） 
2 

とても難しい問題です。でもこれ以上増やすこと

はやめた方がよいと思ってます。でも無理にコス

トを減らして老朽化を無視していくならやめた方

がよいと思ってます。民間にするなど 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

6 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 
2 

湖西病院をもっと拡大し、研究部門なども増やし

てより高度治療のできる機関に発展してくださ

い。 

7 女 
30

歳代 

主婦

（夫） 
3 

老朽化した施設は取り壊してしまった方が良いと

思う。 

8 男 
50

歳代 

自営業・

自由業 
3,5

無駄な箱物は絶対に新設すべきではない。現状を

もっときめ細かく調査し、維持すべきである。 

9 男 
40

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

5 
公務員の賞与を減らし、利用者の少ない施設等を

統合、複合させることで、財政の健全化を図る。 

10 男 
30

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

5 

まずはどの施設にムダな支出があるのかをハッキ

リとし、各施設がそれぞれ全体の何％かを確認す

る作業が必要。廃止の話を進める前の1工程をと

ばしてはならない。元々必要があったから建てた

施設である。その時代のニーズが今のニーズに対

して変化があり、不必要となったという明確な理

由も廃止する際には必要な確認作業。 

11 男 
60

歳代 
その他 5 

岡崎校区は他の地域と比較して、人口の割に公共

施設が少なすぎます！ 

12 女 
70

歳代 
無職 5 

地域によって利用者の差がありすぎる。年寄りが

もう少し積極的に何かが出来るものがあればと思

う。地区ごとに大きな盆踊り大会など！合併前に

一度あった小学校での盆踊りは年寄りも皆楽しそ

うだった。 

13 男 
50

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

5 

老朽化した施設の建替えまたは長寿命化工事は、

市民の意見をよく聞いて実施し、施設の統廃合や

民間活用についても検討すべきである。また使用

料の増額も、上記の結果の上で、維持のためな

ら、やむを得ないと考える。 

14 男 
60

歳代 

農林水産

業 
5 

アンケート結果から見て、5年後、10年後を見据

えて維持、統合、複合廃止を企てていくべきであ

る。特に市民の年齢や動向が企画部の意思で変わ

るおそれあり。十分に考慮を重ねて下さい。 

15 男 
60

歳代 
無職 5 

利用者（受益者）負担で独立採算をめざし、採算

のとれない不可能公共施設は廃棄（すてる）すべ

きである。 

16 女 
40

歳代 

主婦

（夫） 
5 

②、③等、色々な方面から試算して検討する事が

望ましい。どれか選べない。 

17 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 
5 せめて市民会館は新設し文化に力を入れてほしい 

18 男 
60

歳代 

自営業・

自由業 
5 

公共施設を利用できる人は生活にゆとりのある人

が多い。生活にいっぱいの人はあまり気にしてい

ないのでは？ 

19 男 
60

歳代 

自営業・

自由業 
5 

基本的に建替はしない、今後の時代を考えバラン

スの良いコンパクトで低価格を追求した施設を作

っていく。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

20 女 
50

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

5 利用の多い施設のみ建替えてほしい 

21 女 
60

歳代 
無職 5 

どんな施設がありどう利用できるか?施設の有効

な利用法を知りたい。民間化するまえに住民の力

で(住民で協力してもらえる人)経費削減するのが

良いと思いますが。施設を長く使うのがよいと思

います。 

22 男 
60

歳代 
無職 5 

徹底したコスト削減を図り住民サービスの低下を

させない。利用率を調整し設定目的に整合してい

るか。立地場所の問題なのか等を検証して存続の

検討を行う。 

23 男 
40

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

5 浜松市と合併 

24 女 
40

歳代 

自営業・

自由業 
5 

先ず公共施設を今後どうするか。財政状況を広く

オープンにして詳しく説明した上で、どういう選

択肢があるのか、施設を無くした場合、どのよう

なフォローをしていくのか、対案を示しながら市

民・住民や関係機関と話し合うことが必要。 

25 男 
50

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

5 各施設の利用率などで個別に判断すべき。 

26 女 
40

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

 
鷲津周辺だけでなく北部地区、白須賀地区など公

共施設を増やしてほしい。 

27 女 
30

歳代 

自営業・

自由業 
 

観光名所となるような建物はサービス維持を図る

べき。もっと街を活性化させる取組みをしてもら

いたいです。 

28 女 
40

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

 

使用しやすい場所に施設の統合、複合などまと

め、出向きやすい施設にして欲しい。駅から近い

など。使用できない施設をずっとそのままにして

いるより直すなり建て替えるなりと思う。 



 
 

問 4-1 施設の見直しにおいて、同じ種類の施設の「統合」や異なる種類の施

設を「複合」することにより、維持管理や建て替えにかかる費用を少

なくしていくことも想定されます。こうした施設の「統合・複合」の

考え方について、あなたはどう思いますか。次の選択肢の中で、当て

はまる番号に○をつけてください。（○はひとつ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設の「統合・複合」の賛成意見は90.7％。内訳は、「どちらかといえば賛成

である」（47.2％）が も高く、以下、「賛成である」（43.5％）、「どちらかと

いえば反対である」（5.0％）「反対である」（1.4％）となっています。 

 

図表 3-2 「統合・複合」の考え方 

どちらかといえば

賛成である。

47.2%
賛成である。

43.5%

どちらかといえば

反対である。

5.0%

無回答

3.0%
反対である。

1.4%

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 賛成である 321 43.5 

2 どちらかといえば賛成である 348 47.2 

3 どちらかといえば反対である 37 5.0 

4 反対である 10 1.4 

  無回答 22 3.0 

  全体 738 100.0 

 



 
 

問 4-2 問 4-1 で「1」もしくは「2」と回答した方にお聞きします。 

    どのような公共施設から「統合・複合」を考えるべきだと思いますか。 

    次の選択肢の中で、当てはまる全ての番号に○をつけてください。 

 

施設の「統合・複合」の優先順位については、「利用者が少ない施設」（508

人）が も高く、以下、「耐震性が低い、老朽化が著しいなど建物としての性能

が低い施設」（391人）、「同様の施設が市内に複数ある施設」（385人）、「人件

費や、光熱費などの管理運営費が高い施設」（231人）、「民間団体が管理運営す

る施設で同様のサービスが提供されている施設」（226人）となっています。 

 

図表 3-3 「統合・複合」の優先順位 

0 100 200 300 400 500 600

利用者が少ない施設

耐震性が低い、老朽化が著しいなど建物としての

性能が低い施設

同様の施設が市内に複数ある施設

人件費や、光熱費などの管理運営費が高い施設

民間団体が管理運営する施設で同様のサービスが

提供されている施設

その他

 

順位 選択肢 カテゴリー名 ｎ 

1 3 利用者が少ない施設 508

2 4 耐震性が低い、老朽化が著しいなど建物としての性能が低い施設 391

3 1 同様の施設が市内に複数ある施設 385

4 5 人件費や、光熱費などの管理運営費が高い施設 231

5 2 民間団体が管理運営する施設で同様のサービスが提供されている施設 226

6 6 その他 13

  全体 1754



 
 

問4-2において、『その他（    ）欄』を設け、自由に記入していただい

た結果を掲載いたします。 

 

No. 性別 年齢 職業 その他（       ） 

1 女 
60歳

代 

主婦

（夫） 
スリム化して、人件費を削減する。 

2 男 
50歳

代 

会社員・

公務員・

教員 

支所は不必要。 

3 女 
50歳

代 

主婦

（夫） 

自家用車で行くことができない。老人、子どもだけで

利用する施設だけは、今まで通り残してほしい。 

4 女 
30歳

代 

主婦

（夫） 
小学校、中学校の学区調整（人数の均等化、分散化） 

5 男 
60歳

代 

農林水産

業 

なぜ市役所が運営出来なくて、民間が出来ているのか

調査の上、見ならう事も必要では。 

6 男 
60歳

代 
無職 

目指すは、利用者（受益者）負担、独立採算。赤字施

設は廃棄（すてる） 

7 男 
60歳

代 
無職 

統合、複合して人件費の削減、光熱費及び設備費の削

減 

8 女 
70歳

代 
無職 あまり利用しないのでわかりません 

9 男 
60歳

代 

自営業・

自由業 

なにもかも満足する事は不可能であり、 低限必要な

ことからのスタートであれば便利なものを進めて行

く。予算は有限でありその中で順番を決める。 

10 女 
30歳

代 

主婦

（夫） 

どの施設が民間なのか市なのか、どの建物が今現在ど

うなのか、市内に複数といってもどれ程重複している

のかよく知らないので教えてほしい。 

11 女 
60歳

代 

主婦

（夫） 
具体的な内容が不明で判断できない。 

12 女 
60歳

代 
無職 

もし統合となったら私は車がないので市内でも駅の近

辺にしていただきたいです。(1カ所になってしまう場

合は) 

 



 
 

問 4-3 問 4-1 で「3」もしくは「4」と回答した方にお聞きします。 

    「統合・複合」の考え方に賛成できない理由について教えてください。 

 

No. 回答 性別 年齢 職業 理由 

1 3 男 
60

歳代 
無職 施設が遠くに行くと不便。 

2 3 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 

利用する人が高齢化してくると統合によって今ま

で通える場所から遠くになった場合、利用できな

くなる。 

3 3 女 
40

歳代 

主婦

（夫） 

高齢者や障害のある方や、小さな子供のいる家庭

や、平日車を利用できない主婦などは統合により

施設が遠くなると、利用が不便になると思うか

ら。 

4 3 女 
50

歳代 

主婦

（夫） 

統合して施設が遠くになったら不便になり、ます

ます利用することが出来なくなり困ります。 

5 3 男 
70

歳代 
無職 

現状の施設の建物、駐車場が小さく中途半端であ

り大きなイベント等は無理と考えられる。現状の

体制で良いと思う。人口の増減にも左右されるの

ではないか！ 

6 3 男 
50

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

統合・複合はしない方がよいという訳ではないの

だが、そういう方向にのみ進むと、それまで積み

上げてきたものが白紙になり、活力を大きく削ぐ

デメリットは大きいと思われる。 

7 3 男 
50

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

統合しても変わらない。 

8 3 男 
60

歳代 
無職 

新規で統合、複合は新しく建築か再建することに

なるので反対である。 

9 3 女 
50

歳代 

主婦

（夫） 

場所が遠くなれば利用するのも考えてしまう。身

近にある方が親しみもある。 

10 3 女 
70

歳代 
無職 

利用者にとって不便だし、市勢を活性化し、文化

を高めたいから。 

11 3 男 
50

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

ある場所にもよりますが、遠くなったりしては困

るから。 

12 3 男 
60

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

現在の場所から移動すると利用しにくくなる（遠

方になると）移動手段を考えてくれれば良い。 

13 3 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 

年を重ねる毎に私の地区から新居へ車で行く事に

不安があり、遠くへ行くと外へ出にくくなりま

す。 

14 3 女 
30

歳代 

主婦

（夫） 

利用者が少ない施設がなくなって、困る人は少な

からずいる為。高齢地域（入出等？）に住む少な

いけど若い人が便利な地域に出ていってしまうの

ではないか。 

15 3 男 
60

歳代 

自営業・

自由業 
施設が遠くなり利用しにくくなる人がでる 



 
 

No. 回答 性別 年齢 職業 理由 

16 3 女 
40

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

統合して近くの施設がなくなってしまうと、通う

のに不便であるから。（お年寄りなど） 

17 3 女 
70

歳代 
無職 不便になる 

18 3 女 
70

歳代 

主婦

（夫） 

施設は今まで通り、新居、湖西とある以上、若い

時は、どのようにでも活用できるが、利用者が少

ない施設等、どうしても必要性のないものはやめ

て。複合しても、又活用性が少なくなることがあ

ると思う。それよりも、もっと他に削るものはな

いのでしょうか。市民には不可解なことがありま

す。お金のかかることは、現在、過去とは今考え

ても、また将来どのようになるかをもっと、上の

人達が考えてほしいものです。今工事しているこ

とや、完成してしまったものの、現代のものと

は、かけ離れていることが多々あると思う。建

物、施設の建設には、もっと全国を参考にしてそ

の場所にあったものを希望します。 

19 3 女 
40

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

費用がかかる、老朽化したなどの理由で、焼却場

をなくしたり、火葬場や会館などを減らしたりす

ることは、自立した市とはいえないと思う 

20 3 女 
50

歳代 

主婦

（夫） 
不便になると思うから。 

21 3 女 
50

歳代 

自営業・

自由業 

施設の利用の年齢層なども見て、統合されて不便

になる事を考えて、それに対応できる事もちゃん

と考えてるのであれば良いと思うのですが。 

22 3 男 
60

歳代 
無職 

施設へのアクセスに懸念があり、利用がさまたげ

られる。 

23 3 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 

老後、そこへ行くまでの足が心配（今は車に乗れ

るが） 

24 3 女 
40

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

経済上の理由からで統廃合すれば、廃合された側

の人が不便になるし、人口比からも新居町の人が

不利益をこうむるから。 

25 3 女 
30

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

移動手段がない方、小さな子供がいる方等々、施

設の統合により生活しにくくなる方も多いはず。

例えば知波田に住んでる方に「市役所のとある機

能を新居町役場でしか対応できなくなります」と

いう生活をさせるとしたら片道30分もかけてそ

こまで行かなくてはならない不便をかけることに

なるのでは？ 

26 3 男 
70

歳代 
無職 統合・複合により遠くなり不便になる 

27 3 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 

今でも施設の数は少ないと思います。費用のかか

らない程度に施設の数を増やしてください。 

28 3 女 
30

歳代 

主婦

（夫） 

湖西市は老人が多い。近くにある施設がなくなり

遠くの施設になったら移動手段がなく、行けなく

なるのではないか。 



 
 

No. 回答 性別 年齢 職業 理由 

29 3 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 

建設の場所によっては不便になるからでありま

す。 

30 3 男 
60

歳代 
無職 

少子高齢化が進む折、特に高齢者が施設の場所に

よりなかなか行く為の足の確保が難しくなる。 

31 3 女 
60

歳代 

自営業・

自由業 
高齢者は遠くへ行くのが大変だから 

32 3 女 
60

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

住みにくい町になってしまうのでは。 

33 3 男 
70

歳代 
無職 

年齢が老人になると移動が難しい。近くで楽しめ

るようにしたい。 

34 3 男 
50

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

地区ごとに災害時の保存食料確保等必要な施設を

確保すべき。 

35 3 女 
60

歳代 

主婦

（夫） 
場所的に不便になる場合があるから。 

36 4 男 
70

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

距離が遠くなって利用しにくくなる。 

37 4 男 
40

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

統合により身近な施設が居住地から遠くなり、結

果として利用、利便性が低下し、存在意義そのも

のあるいは必要性の是非が問われる事になりかね

ないと考えるため。 

38 4 男 
30

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

公務員の人数、人件費などを見直すなどして公共

施設は維持してもらいたい 

39 4 男 
30

歳代 

自営業・

自由業 

土建屋を使わずお金を減らさない事を第一に考え

るべき 

40 4 男 
50

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

統合・複合においてサービスが低下する恐れがあ

り住民が離れていく事も考えられる。 

41 4 女 
40

歳代 

自営業・

自由業 

長い距離を移動することが困難である人がこれか

ら増えていく中で、そこまで行かないとサービス

を受けられないということはサービスを受けられ

ない人がどんどん増えていくことが考えられるた

め。 

 



 
 

 

また、問4-1で「1」もしくは「2」と回答いただいたかたからもご意見をい

ただきましたので、掲載いたします。 

 

No. 回答 性別 年齢 職業 理由 

1 1 女 
70

歳代 
無職 

現在の行事に参加しても、人口の減少とも少子高

齢化等の現状を考える時、非常に肌寒さを感じ、

焦りを思います。等によって活性化が難しいと思

います。 

2 1 女 
60

歳代 

会社員・

公務員・

教員 

利用者が少ない施設をいつまでも置いておくのは

無駄だと思う（税金がもったいない） 

3 1 女 
40

歳代 

主婦

（夫） 

病院、消防署など生活の安全に関係する施設はも

っと増やすべき。特定者のみが利用する施設は統

合するべき。 

4 2 女 
60

歳代 
無職 なんともいえない。 

5 2 女 
40

歳代 

主婦

（夫） 

人件費、光熱費が高いからと言って湖西にあるプ

ール・アメニなど湖西がほこる（子供が喜ぶ）も

のはエコエネルギーなどを活用していくのがよい

と思います。もっと利用者が少ない所は施設で働

いている人ではなく近所、近くの学校などと話し

合い、利用しやすく利用したくなるようなことを

していくべきだと思います。意外と子供がまだ学

校に通っている母はいろいろと考え知恵があると

思いますよ。実際年をとった男は頭が固い! 

6 2 女 
60

歳代 

パート・

アルバイ

トなど 

今後、耐震性、老朽化施設はいずれ部分的に工事

をしても余りもたないし、おもいきって建てる方

がよい。 

 



 
 

問 5  財政負担の増により、全ての公共施設を将来にわたって維持（保有）し続

けることは非常に困難になると考えられる中で、あなたが今後も維持

（保有）すべきだと思う公共施設を教えてください。 

    次の選択肢の中で、当てはまる番号に○をつけてください。 

    （○は 大 5 つまで） 

 

今後も保持すべきと思う公共施設は、「行政施設」（602人）が も多く、以

下、「学校教育施設」（601人）、「病院施設」（549人）、「子育て支援施設」

（451人）、「スポーツ施設」（278人）、「社会教育施設」（275人）、「保健・福

祉施設」（215人）、「市民文化施設」（198人）、「産業・観光施設」（100人）

となっています。 

図表 3-4 維持すべき施設 
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行政施設

学校教育施設

病院施設

子育て支援施設

スポーツ施設

社会教育施設

保健・福祉施設

市民文化施設

産業・観光施設

 

 

順位 選択肢 カテゴリー名 ｎ 

1 2 行政施設 602 

2 8 学校教育施設 601 

3 1 病院施設 549 

4 9 子育て支援施設 451 

5 4 スポーツ施設 278 

6 3 社会教育施設 275 

7 7 保健・福祉施設 215 

8 5 市民文化施設 198 

9 6 産業・観光施設 100 

 全体 3269 



 
 

問 6 将来にわたって公共施設を適切に維持していくためには、やむを得ず使用料

の見直し（今まで無料であった施設の有料化、現在の使用料よりも高く設定

など）をしなければならない場合も想定されますが、このことについて、あ

なたはどう思いますか。次の選択肢の中で、当てはまる番号に○をつけてく

ださい。また、その理由についても教えてください。（○はひとつ） 

 

施設使用料の見直しの賛成意見は80.0％。内訳は、「どちらかといえば賛成で

ある」（49.1）が も高く、以下、「賛成である」（30.9％）、「どちらかといえ

ば反対である」（13.8％）「反対である」（3.4％）となっています。 

 

図表 3-5 施設利用料の見直しについて 

どちらかといえば

賛成である。

49.1%

賛成である。

30.9%

どちらかといえば

反対である。

13.8%

反対である。

3.4%

無回答

2.8%

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 賛成である 228 30.9 

2 どちらかといえば賛成である 362 49.1 

3 どちらかといえば反対である 102 13.8 

4 反対である 25 3.4 

  無回答 21 2.8 

  全体 738 100.0 

 

 



 
 

【回答に対する理由】 

(1) 鷲津中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

1 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

公共施設の機器などが故障していて使用できな

くなっていたら、料金を払って使用できないよ

うでは施設を開設している意味がないと思うの

で、修理、メンテナンスを随時行う必要がある

と考える。 

2 男 
60

歳代
無職 1 維持するためには仕方がない。 

3 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
維持していく為の財源が不足しているなら仕方

ないと思う。 

4 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 利用する人が料金を負担するのは当たり前。 

5 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
負担の額が多すぎるのは困るけど、無料の必要

はないかなと思います。 

6 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
利用者たる受益が相応の負担増となるのはやむ

を得ない。 

7 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

その施設を利用するものが直接相応の使用料を

負担することが公平と考えるため。 

8 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 受益者負担は当たり前。 

9 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
有料にならなければ維持出来なければ仕方がな

いと思う。 

10 男 
60

歳代
無職 1 

小限必要となる施設は維持すべきだと思いま

す。 

11 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

時代に合った今を見つめて、先のことを考えて

いかれた方が大切だと思います。 

12 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 維持費が不足すれば、仕方ない事だと思う 

13 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

利益を受ける者が、ある程度負担するのは当然

だと思う。 

14 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 利用者負担の原則。継続維持前提。 

15 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

利用者が使用料を負担する事は利用しない者側

から見れば公平、平等ではないかと思う。 

16 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
受益者負担を考えるべき。公共施設が今後とも

維持できる様、見直してゆくのが良い。 

17 女 
40

歳代
その他 1 

きっちりとした説明と経緯（有料化の使用料の

設定の額など）をするべき。なぜ、そうなるの

かを説明して、理解されるべきだと思います。



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

18 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用するんだから、使用料を支払うのは当たり

前だと思う。（受益者負担は当然） 

19 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

無料であった施設は、50～100円程度、但

し、図書館は学生も使用するので無料のまま。

20 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

必要な施設であれば有料、また高くなっても使

用すると思います。但し上記4、5、6、7は使

用頻度の低いものから閉鎖すきべです。全てを

残すのはムリです。破綻します。 

21 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 維持する為には仕方ないと思うので。 

22 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

有料であることで大切に大事に使えたりすると

思う。 

23 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
財政難を考えるとやむをえない！！但し、環境

を十分ととのえて、市民の納得が必要である。

24 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 市の経費削減 

25 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 維持できなければしょうがない 

26 無回答 
70

歳代
無職 1 財政が厳しくなれば上げざるを得ない 

27 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 必要な人が出すのは当たりまえだから 

28 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

将来的に生産人口減少が考えられる中、限られ

た資金の中で維持を図る為にはやむを得ないと

思う。利用人数が多い施設であれば、1人当た

りの負担も少なくて済むのではないでしょう

か？ 

29 女 
50

歳代
無職 1 

賛成ですが、ムダをなくすことも必要です。市

役所の人件費などを見直すことが前提になりま

す。 

30 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

維持していくためにしょうがないから。値上げ

したとしても50円くらいの値上げにしてほし

い。 

31 男 
60

歳代
無職 1 使う人が負担するのは当然である 

32 男 
60

歳代
無職 1 やむを得ない。 

33 男 
60

歳代

農林水産

業 
1 少子高齢化により税収減が見込まれる。 

34 男 
60

歳代
無職 1 

利用者には何らかの利益が生ずるのだから応分

の負担は当然 

35 無回答 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 利用者が負担すべきと思うから 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

36 男 
20

歳代

自営業・

自由業 
1 

「使う人」「使わない人」がいるので、「使う

人」に対しては使用料を高く設定しても仕方な

いこと!! 

37 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

公平な有料化で財政負担の軽減になればと思い

ます。 

38 女 
70

歳代
無職 1 

無料が当たり前という考えがおかしい。いろい

ろ経費が掛かるのだから。無料だからと意味の

ない目的に使用している場合があると思う。 

39 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

多少負担が増えても必要な公共施設は維持され

るべき。 

40 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

必要な施設のみ維持するためには仕方ないで

す。 

41 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 やむを得ない。 

42 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

施設にもよりますが、全員が使用するものでは

ない施設については、一律の税収によるものよ

りも利用者による使用料の支払いの方が適切だ

と考えられるので。 

43 女 
20

歳代

主婦

（夫） 
2 

維持・管理が出来る為の料金を取って、それで

施設が成り立つなら取るべきだと思います。 

44 女 
50

歳代
無職 2 

施設の維持の為のみにお金が使われるのなら賛

成だけど、無駄な人件費や雑費になるのであれ

ば反対です。 

45 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

維持の為に利用者へのある程度の負担はやむを

得ないと思う。 

46 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
時代の流れで経費がかかるのは、仕方のないと

ころだと思われる。 

47 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

世の中、色々なことで値上がりしている為やむ

を得ないと思います。 

48 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

施設が維持できずになくなってしまうのであれ

ば、使用料を見直す事に賛成です。 

49 女 
70

歳代
無職 2 今後の経済情勢によっては必要と考える。 

50 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

今までは仕事が忙しく施設を使用というのを考

えは無かったのですがこれからは使用が増して

くると思い反対ではあるけれど負担の少ないよ

うお願いします。 

51 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 公共施設は必要だから。 

52 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 財政が厳しいから。 

53 男 
60

歳代
無職 2 公共施設を維持する上では必要である。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

54 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

やむを得ず使用料の見直しをしなければならな

いのであれば、それによって施設を維持してい

く事が可能になるのですから、使用料の変化は

賛成です。 

55 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 やむを得ないなら、賛成です。 

56 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
市民にとって必要である施設に使用料を払う価

値はある。 

57 女 
60

歳代
無職 2 

維持していくためにはそのようにするしかな

い。 

58 男 
60

歳代
無職 2 

使用した事のない人が多いと思われるので使用

料の見直しをした方が良いと思う。 

59 男 
70

歳代
無職 2 

公共施設は必要だから。ずーと継続して下さ

い。 

60 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
ある程度の負担増はサービスを受ける側として

やむを得ないと考えるため。 

61 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

使用料が安いが故に、受けられるサービスの質

が落ちてしまうのでは意味がないからです。 

62 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

有料にする分、今までよりも施設中が充実して

いればいい。例えば、我が家は運動公園などよ

く利用する。駐車料金がかかっても遊具が、も

っと浜松の公園のように充実していれば、行く

価値はあると思う 

63 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

有料でも清潔、安全が保たれていればやむを得

ず。 

64 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 やむを得ないのであれば仕方がない 

65 女 
60

歳代
無職 2 

維持するためには、施設の有料化。使用料を上

げるのも仕方のない事だと思う 

66 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

厳しい財政状況とはいえ、公共の施設は必要だ

と思う。市民として協力するのはやむを得ない

と思う。 

67 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 維持できるのであれば 

68 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
2 

多く利用する人しない人の差をつける方がよい

と思う為。今後の財政不安強くあります 

69 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 公共施設がなくなるよりはいいから。 

70 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

社会で必要とされる施設が、使用料の見直しを

しなければ維持できないのならやむを得ない。

施設がなくなるよりよいのでは。 

71 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
事務経費をまかなえるところまでは料金を上げ

ても維持が必要 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

72 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
将来、子供達に負担をかけるなら少しでも背負

いたい。 

73 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 維持の為 

74 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
使用頻度が少なく維持管理費ばかりがかさむ施

設は見直しせざるを得ないと思います。 

75 女 
60

歳代

農林水産

業 
2 維持していくには仕方のないことと思います。

76 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

65才以上が利用する時は無料、もしくは使用

料設定の維持がよい。 

77 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

公共施設の使用料は無料もしくは安価が原則だ

と思うが、やむを得ない場合は、有料も検討す

べきである。 

78 男 
60

歳代
無職 2 

受益者負担の考えが基本。但し公共性の高い目

的での使用の場合は要検討 

79 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 維持するためには多少やむを得ない 

80 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 利用者の有料化。市民の税金。 

81 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
必要であるから利用があるということ、法外な

値段でなければ見直しも必要だと思う。 

82 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

8教員 

2 維持するためにはやむを得ない。 

83 女 
70

歳代
無職 2 維持できなくなってはこまるから。 

84 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
2 

受益者がある程度負担するのは仕方のないこと

だと思う。 

85 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
ムダをはぶいたり、統合や複合しても足りなけ

れば使用料の見直しは良いと思う。 

86 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

急に高く設定されれば使用者が減ってしまうの

でよく検討し、サービス向上など取り入れて決

定されればと思います。 

87 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
管理費などがあるので多少お金がかかっても仕

方がないと思う。 

 

 

 

 

 

 

     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

88 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

無料の施設なんてほとんどないように見える

し、無料を有料にするのはP料とか？⑥につい

ては観光なので、すでに有料として。値上げに

なってもわんぱくランドなんて行ってもほぼ新

居の人たちで入っていくと何者?という目で見

られる。広報が足らないのでは?上記の1～9

で5コ選ぶのは決まった答えが集まるようにな

ってるように思える。 

89 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 年代を問わず利用しやすいようになる。 

90 男 
40

歳代
その他 2 

使用させて頂き、ありがたい。必要経費と考え

るため。 

91 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 使用料を上げても解決したことにならず。 

92 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 

安価であるからこそ公共施設だと思います。高

額なら民間施設と同じになってしまいます。 

93 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
統合によりコストを下げれば値上げなどしない

で済むと思われる。 

94 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
3 利用者がへるため余計に赤字になる。 

95 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 

料金を高くすると利用者が減り、結局収入減で

維持できなくなるのでは? 

96 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

公共施設は市民の税金によるもの。税金によっ

て支払いをしている為、また利用するたびに料

金を支払うことには心よく思えないからです。

97 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

使用料の有料化にするなら、統合、複合した方

が使用すると思うので、使用料の高い設定はし

ない方が良い。 

98 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 利用者がへりさびれそう 

99 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

使用料が上がると利用が減ると思う。内部でも

う少しコストを下げる案を出してがんばって欲

しいです。 

100 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 税収で運営をしてほしい 

101 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
3 今まで無料だから 

102 男 
70

歳代
その他 3 

施設の統合、管理、運営費の減少。隣接市町村

との合併（浜松、豊橋市）運営する湖西市だけ

ではサイフ（財政）が小さすぎて何も出来ない

と思う。 

103 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
公共の施設といったら民間より安いという考え

があるから 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

104 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 管理費が高くなると思いますので。 

105 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
3 

昨今、景気が低迷している中での値上げは如何

なものと思われる。まずは各施設の管理運営に

おいての人員配備、諸経費等の見直しを第三者

機関(例えば税理士等)に委ね、徹底的に調査し

無駄と思われるものは省き、その上で使用料を

検討すべきである。 

106 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
やむを得ないとは思うが、有料化が使用料の値

上がりによって使用しなくなってしまうため。

107 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
公共施設であるならばだれでも利用できるもの

であってほしいから。 

108 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

値上げ話の前に市政は事業の合理化を徹底的に

行う事それを市民に示さない限り値上げはナン

センス。 

109 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 ますます使用する人が減る思うから。 

110 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

無料のものを有料化すると更に利用者が減る

し、その施設の存続にも関わってくるから。ま

た増税等で苦しい家庭がいっぱいあると思うの

で無料継続を願います。 

111 女 
40

歳代
無職 4 使用する人が減ってしまう。 

112 女 
60

歳代
無職 4 

住民の力を借りれるところは学生さんや年配の

方に手伝ってもらうようにできないものでしょ

うか。今まで携わったり利用してこられたたく

さんの年配の方々の経験や知恵を生かすことが

出来たらよいと思います。収入のない人は利用

しにくくなりますので有料化には反対です。 

113 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 無料がよいと思う。 

114 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
生活費が上がっている為、又増税等が有る為、

出費をこれ以上多く出来ない。 

 

(2) 白須賀中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

115 女 
60

歳代
その他 1 

公共施設を利用するには市民の方々も協力して

いかなければ。 

116 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 アメニティ使用料は他市よりも安すぎます。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

117 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 利用少ないので有料ありでもよい。 

118 女 
60

歳代
無職 1 

長年に渡って維持していくためには有料にして

も仕方がない。協力すべきだと思う。 

119 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用料をあげる前に、市職員のむだな人員を減

らしたらどうですか。 

120 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

不便な町は人が住まない。少額でも利用出来る

施設を増加させるべきだと思う。 

121 男 
60

歳代
無職 1 

多少使用料は高くなってもしかたがない。公共

施設は維持すべきである。 

122 女 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 使用する人は有料でも良いと思う。 

123 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 市の努力にもよるが、基本的には賛成。 

124 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

これから少子高齢化により税収入減は目に見え

ています。1回の使用料（無料）を100円か

200円払っても良いと思う。ただ、図書館は

老若男女利用するので使用料をとるのは難しい

と思います。 

125 男 
70

歳代
その他 1 

税金はある程度収入により平等に納めているは

ずである。公共施設は利用者が平等に負担すべ

きと考えている（利用する人が少ないから高く

することは良くない）平等に 

126 女 
70

歳代
無職 1 建物の維持費がかかるから。 

127 男 
50

歳代
無職 1 維持費の負担は合理的である。 

128 男 
60

歳代

農林水産

業 
1 料金設定基準を明瞭にする必要あり。 

129 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 市民が必要とする施設なら仕方が無いと思う。

130 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
維持するためには、お金を払ってでも利用した

い人は利用すると思う。 

131 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

社会的弱者の方への負担は考えた方がよさそう

ですが、ある程度の収入があり、公共施設を利

用するのであれば使用料は払った方が維持につ

ながるのでは… 

132 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

悪質人種（オセアニア離島土人・ユダヤ・イス

ラエル人など）の事でやたらと甘くしたく無

い。 

133 女 
60

歳代
無職 2 

問5の3、4、5などの施設は、大切だと思うの

で2にしました。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

134 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
安易な有料化、使用料の値上げは避けるべきで

ある 

135 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

公共施設を維持していくためには利用者が負担

すべきです。が、利用者の負担にならない使用

料がいいと思います。 

136 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

やむを得ず･･･ということもわかりますが、ア

メニティ、新居体育館は現使用料でも高いと思

います。 

137 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 しかたがない。 

138 男 
60

歳代

農林水産

業 
2 

市民と他市民の差をつける。市民は現状で他は

料金を上げる。 

139 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

ある程度の公共施設は必要と思うため。維持の

ための使用料の見直し等はやむを得ないと思

う。 

140 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2,3
高額だと困りますが。無料と有料（底額）の差

はとても大きいと思う。 

141 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 有料化に伴って、使用しなくなると思うから。

142 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
3 

今後ますます高齢化社会になっていく中で、年

金生活者が多くなっていくと思います。収入が

低いのに、施設の使用料が高くなったりしたら

せっかくの施設を利用する人が減少すると思い

ます。 

143 男 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
無料もしくは低料金での使いやすさを維持して

ほしい。 

144 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

使用料を上げて使用する回数が低下してしまっ

たら意味がない。いかに市民に利用してもらう

ことを考えるべき。 

 

(3) 湖西中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

145 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
受益者が 大限負担すべきで、税金を投入すべ

きではないと思うから。 

146 男 
60

歳代
無職 1 電気代等使用料が必要。 

147 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

公共施設を利用する場合、建物・土地に税が掛

かるので有料で当然であり、自分達で管轄する

心掛けが必要である。有料化にすることで物の

大切さを知る。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

148 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 受益者が真の公正 

149 男 
60

歳代
無職 1 

しかたないが、税を上げる事には反対である。

現状の税（地方税）でも高すぎる。 

150 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 財源の関係上他に方法はないと思うから 

151 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
利用者負担が当然。有料になったので利用しな

くなったことは全くないと思う。 

152 女 
70

歳代

農林水産

業 
1 

生活していく上で必要だから。病院は市外でも

個人病院でもよいが産婦人科は（お産ができる

所、施設）必要である。赤ちゃんを連れて遠く

まで行くのは大変である。 

153 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 市民が使うので使用料をはらう 

154 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
電気料金などの経費も値上げになっているので

仕方がない 

155 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

私達の税金で運用されているので、利用者負担

の増えるのも仕方ないかもしれませんが、産

業・観光など他地方から人が来やすくする、人

口を増やしたり、住みやすくする方にお金を使

ってほしい。 

156 男 
60

歳代
無職 1 

湖西市の発展の為に活性化を生み出す事を計り

ながら持続出来る事なら有料化施設で活用する

人多いと思う。 

157 女 
60

歳代
無職 1 

維持していくには利用者にある程度負担を求め

てもしかたない。 

158 男 
60

歳代
無職 2 

将来（次世代）が必要とするものは残し、維持

していくことが現世代の役割である。 

159 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 全てを無料である必要はない。 

160 男 
60

歳代
無職 2 

利用者負担の原則に基づいて。公平に使用料を

見直す。→勤労者体育センターは「通称50円

体育館」といわれているが、いくら古くても安

すぎる！使用している立場からでも 低100

円でも良い！このようなことをやらないのは市

の関係者が自分の「立場大事」の為に改善する

勇気がないのでは！ 

161 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
使用者が使用料を払うのは理にかなっていると

思うから。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

162 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 それでも維持してほしいから。 

163 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

利用したい施設は借りたいので使用料は見直し

ても仕方ないと思います。 

164 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

財政負担の増になるなら有料化も仕方がないと

思う。 

165 男 
70

歳代

農林水産

業 
2 

将来にわたってさけられ無い重大な事で有料化

も賛成である。 

166 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
無駄を無くし、合理化をし、それでもあれば賛

成する。 

167 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

何事も金のかかること。消費税も8%になった

ことですし、利用料を上げても仕方ないので

は。 

168 男 
60

歳代
無職 2 

赤字であってはならない。財政内で運営努力す

べし。その為に負担が少し高くなるのはしかた

ないと思う。 

169 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 施設の維持のため。 

170 女 
70

歳代
無職 2 

現状を維持し、かおり高い文化都市になってい

きたい。 

171 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

維持困難で閉鎖されるのは、困ります。できる

ことを少しずつみんなで考えなくてはいけない

状況なのだと思うから。 

172 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
有料になるのも維持をしていく為には仕方のな

い事だと思います。 

173 男 
70

歳代
無職 2 無料にする事はない。（どの施設でも） 

174 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
無くなると市民が困る公共施設もあるため、維

持するためにはやむを得ない 

175 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
利用する人とそうでない人に差があるのは当

然。 

176 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

メンテナンスは必要であるし、より利用しやす

い施設であれば見直しも仕方ないのではと思

う。 

177 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 利用者が負担していくべきだと思うから。 

178 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

やむを得ず使用料を有料化するのは、仕方のな

い事、しかし、何らかのサービスを付けてはど

うですか。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

179 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

お金を払うだけの価値があるのであればそうす

ればよい。 

180 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
2 

維持管理に費用がかかるのは仕方ありません

が、もっと見直す所があるのでは？ 

181 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 使用者の負担が妥当 

182 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 公共施設を維持してほしいから。 

183 女 
60

歳代
無職 2 経費がたりなければ有料もあり 

184 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

公共施設がなくなったら、本当に不便で困る。

だから、少しでも多くの人が助け合って、多少

負担が増えても維持していくべきだと思う。 

185 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
どういう事をするにも対価は発生するものであ

る。 

186 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 使用する人と使用しない人の考えにもよる 

187 男 
50

歳代
無職 2 受益者負担の原則 

188 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
財政困窮の中、自分に必要なものは身銭を切る

べきと考えます。 

189 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 安全な施設を保つ為にはやむを得ないと思う。

190 女 
70

歳代

農林水産

業 
2 

10年以上多目的センターを利用させてもらっ

ています。会計をしている時に使用料をもう少

し高く設定してもいいのではと思いました。 

191 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 維持できなければしかたないと思う。 

192 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
2 

料金をとるだけ利用しやすくしてほしい。(ア

メニティ) 

193 男 
60

歳代
無職 2 

維持費がかかるのであればしかたないが、全て

を市民に負担させるのではなく行政ももっとコ

ストカットに努力するべきである。 

194 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
少しだけ有料金を上げてもよい。※いきなり千

円以上はNGです!3ケタ。 

195 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

現状維持が望ましいと思います。見直しにより

使用者の減少などがあり、余計維持が困難とな

るのでは。 

196 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
3 

有料化することで益々の公共施設離れが考えら

れる。 

197 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
まずは職員やパート職員、市議の数を減らして

経費を削減すること。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

198 男 
60

歳代
無職 3 金のかかる事は反対である。 

199 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
無料を有料にした場合、更に利用が少なくなる

と思うから。 

200 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 

改革、全体的な経費削減を進める中で、理解で

きるように対応してください。 

201 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 利用者が減る 

202 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
有料化する場合、10円程度なら良いが、500

円以上高くなると利用者は減ると思うから。 

203 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
4 

私は年金生活者です。年金もこの先どうなるか

わかりません。少ないお金で生活しているの

に、有料になったら、何かを削らなければ利用

できないと思うと、とても残念でたまりませ

ん。 

 

(4) 岡崎中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

204 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 利用者負担が原則である。 

205 女 
50

歳代
無職 1 安全第一 

206 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 利用者負担が原則と思います。 

207 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 やむを得ないと思われます。 

208 女 
20

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 病院、市役所は必ず維持していくべき。 

209 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
施設の老朽化が一斉にやってくる今後、そうし

ないと適切な維持はできないと思うから。 

210 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

受益者負担は当然、一部の市民が使用するのみ

で無料は不公平と思える。 

211 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

例えば、湖西市民だけではなく、他県、他市の

方が、施設を使用する場合に使用料を上げる方

法はとれないのか？税金払っているのは市民だ

とするといかがなものかと 

212 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 当然必要なことだから 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

213 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

利用する＝使用料を支払うのは当たりまえのこ

と、消費税も上るので高く設定しても良いこと

だと思う 

214 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 時代の流れに沿っての値上げは仕方がない。 

215 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

厳しい財政であるならば使用料を取る事も考え

る必要があり、利用者が減少する事も想定した

使用料を設定する。 

216 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

利用しない市民には不平等なので公民館などの

施設貸し出しなどの金額を上げても良いと思

う。 

217 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 財政の為 

218 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 人件費がかかるので 

219 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 有料が当たりまえだと思う。 

220 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

施設があるのに使わないのはもったいないので

有料になってもいい 

221 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
必要とされる施設なら有料化してでも維持すべ

きだと思います 

222 女 
70

歳代
無職 1 

アメニティプラザ（お風呂、サウナ、ジム）を

よく使用します。ここをよく利用するお年寄り

は皆元気です。介護の世話にならないよう、健

康寿命を保つ為にも必要な施設と思います。安

い料金で利用できるのでとても助かりますが、

維持が難しいようであれば少しは値上げもやむ

を得ないと思います。 

223 男 
70

歳代
無職 1 利用者負担が必要である。 

224 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

なければ遠くへ行くか他県の公共施設に行くし

かないので使用料を見直しても湖西市内の施設

を利用したい。 

225 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
今と昔とでは基準が違ってくるし、価値観も同

じだと思う。 

226 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

湖西市は他の市に比べて、人口が少なく、その

ため税収が少ないのは分かりますが、使用料を

高くした場合利用者が減るのでは？ 

227 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 やむを得ないと思うので。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

228 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 維持をするにはやむを得ない。 

229 男 
60

歳代
無職 2 

お金が無いなら使用する人が負担しても良いと

思います。 

230 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

運営、維持していく上で必要であれば仕方がな

いと思う。（でも民営化などのコストの削減を

して、これ以上は削減方法がないという状況ま

でした上でなら・・・。） 

231 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 未来ある子供たちの為にやむを得ない。 

232 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

利用者が多い公共施設は有料化・利用料を高く

しても維持していく必要があると思います。 

233 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 やむを得ないと判断する。 

234 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
2 

弱者の施設は無料か引き下げ。スポーツ産業、

観光施設は完全民営化でそれで潰れる所は早急

に廃止。 

235 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 今後も必要な為、やむを得ません。 

236 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 使用したい人は、有料でも使用すると思う。 

237 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
税金として一律にするよりも、使用する人が利

用料を支払うほうが公平な気がするので。 

238 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 かかる費用は当然負担すべだと思う。 

239 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 維持してゆくのは難しいと思っている。 

240 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

無料でなくもてよいが、民間より高ければます

ます公共施設は利用しなくなる。公共施設をも

っと合理化するべき。民間会社からすれば「な

まけもの」に見られる。役所でももっと合理化

し部署を減らすべきだ。組織表を見るとため息

が出ます。 

241 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 質の良い内容を求める為にも。 

242 女 
60

歳代
無職 2 維持できなければしょうがない。 

243 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

現状維持が出来るが、一番良いと思いますが、

それでは修繕および維持出来ないのであれば、

やむを得ないと思います。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

244 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

必要な施設は多少使用料が高くなっても維持さ

れたほうが長い目でみたら市民にとって有益だ

と思う。その分はソフト面でのサービス向上に

努めることで十分カバーできるのではないでし

ょうか。 

245 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

いろいろ災害等もあり安全性などの面であれば

少しの負担は仕方ないと思います。 

246 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

料金が高すぎると施設を利用しにくくなるが、

しかたがないと思う。時間（夕方割）や曜日

割、サービスデイがあると良い。 

247 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

維持費がいるからには多少でも有料なのはしか

たない。無料というのは余裕のある場合だけと

思う 

248 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

使用者が収入のある人なら負担してもらい、教

育施設などの家計に確実に負担がかかるなら無

料にしないと親がお金を出さないと思う（やめ

たらいいじゃんで終わると思う） 

249 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

やむを得ない時は有料化になっても仕方がない

と思います。 

250 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

予算が少ないのなら、やむをえないと思う（市

民全員が利用するわけではないので） 

251 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
図書館など有料化にしてでも残さないと子供が

本を読むことがむずかしくなる。 

252 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

お金はちゃんと料金と内容が合っていれば大丈

夫だと思う。 

253 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

公共施設が維持できなくなり、なくなることが

不安である。維持できなくなるのであれば使用

料の見直しはやむを得ない。 

254 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

使用するにあたって、有料化しても仕方ないと

思う。使用する者が負担するべき。 

255 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

公共施設は大切なことですから、仕方がないこ

とと思います。 

256 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 仕方のない事だから 

257 女 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
維持していくためには使用料の見直しもやむを

得ないことだと思うから。 

258 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 利用しやすい料金で。 

259 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

維持の為には仕方がないのでは。その分しっか

りとした説明がなければ納得出来ないかもしれ

ません。 

260 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 生活が不便になるのは困る為。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

261 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 維持するにはしょうがない。 

262 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 「やむを得ず」なら仕方がないと思う。 

263 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
市税などをあげる前にやはりあまり高くなく無

料から有料化はやむを得ないと思う。 

264 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 年金生活（低所得）では苦しい。 

265 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
使用料見直しよりもコストダウンや効率化を行

うべき。 

266 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 有料にすると利用が減るのではないか？ 

267 女 
70

歳代
無職 3 

まだ、他に削減できる費用があると思う。例え

ば、市の職員は近い人も通勤手当を支給してい

ると聞いたので、止めて欲しい。 

268 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 

有料化にしたら利用したくてもできない人が増

える。 

269 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 

月に4～5回中学を借りて練習しています。体

育館使用料が上がったりアメニティーの使用料

が上がると、試合とか減ったりするのがイヤで

す。主婦が気晴らしにあまりお金をかけずにで

きるので、今のままが維持できるととても家庭

も助かります。 

270 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 

有料化する前にコスト削減をする等の自助努力

が必要。 

271 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

無料だった施設が有料となると、他の市や他県

の施設を利用する。現在有料の施設の値上げは

必要な場合もあるのは賛成。 

272 女 
20

歳代

主婦

（夫） 
3 他に削減すべき公費があるのでは・・・。 

273 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
公共の施設なので安価で提供するべきだと思

う。 

274 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
無料→有料、値上をすると利用者が少なくなる

のでは？ 

275 女 
60

歳代
無職 3 

使用料が高くなると使用しなくなるのではない

でしょうか 

276 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 市外の人々の利用については差をつける 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

277 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 利用者が減る 

278 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 

老人など社会的弱者に負担をあまりかけてほし

くないから。 

279 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 

支援センターを使用していますが、主婦の私に

とっては無料というのが本当に助かっているの

で、このままであってほしいです。 

280 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

増税や使用料の増加の前に実施すべきことがあ

る。管理効率、作業速度が悪い。税金を使って

いる以上、公務員は自覚を持ち仕事の効率を上

げるべき。 

281 男 
70

歳代
無職 3 

公共とは何でしょうか。役所に行くと一部の課

に常に6～8人が居る。商人であれば人の給与

で赤字になれば店じまいです。 

282 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

収入がある人、ない人の差が大きい。これ以上

住みにくい市にしたら若い人も湖西から出てい

ってしまうのでは?? 

283 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
他でコストを下げるなどしてできるだけ今のま

までしてほしい。 

284 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

無駄の廃止の徹底が先に議論されるべき話であ

って、値上げありきの話は一方的すぎる。具体

的な金額と、それに対してどんな対策があっ

て、何をどこまでどう詰めたのかを明確にすべ

き。 

285 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 

公共施設だから。税金プラス使用料では更に利

用しずらい。必要とする年代、性別もあり「負

担させる」ことより税金の「使い道」を見直し

て。 

286 男 
60

歳代
無職 4 年をとっていくたび年金がへっていく。 

287 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 やむを得ずという考え方がありえないから。 

 

(5) 新居中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

288 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 施設を維持していくには仕方がない。 

289 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用させて頂く人達でまかなうまでもいかない

にしても少しずつ「負担」していくのは当然と

思います。 

290 男 
60

歳代
無職 1 

財政状態が厳しい中で、利用者の負担は当然で

ある。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

291 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
使用する人が料金を支払うのはしかたないこと

だと思います。 

292 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
仕方がないことであり、だからこそ不要（利用

者がすくない）ものは、統合すべき。 

293 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
ある程度の使用者負担はしかたがないのではと

思う。 

294 男 
60

歳代
無職 1 

利用者（受益者）負担で独立採算をめざし、採

算のとれない公共施設は、当然廃棄（すてる）

べきである。 

295 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 限られた人だけ使用する為 

296 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
公共施設の重要性を考えれば多少の値上げは仕

方ないと思う。 

297 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

利用者が負担してもよいと思う。また、それで

採算が合わなければ複合、統合していけばよい

と思う。 

298 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

使用料の見直しになった理由や内訳を公開して

くれるのなら納得できる。老朽化したままの建

物を（安くても）利用し続ける方が災害時心配

になる。 

299 女 
60

歳代
無職 1 

今後管理運営がむずかしければ、いたしかたな

いと思います。 

300 男 
60

歳代
無職 1 

それぞれの施設には大切な役割があり市民にと

って必要であるから 

301 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用料の見直しをしなければならない時は有料

にしても必要な人は、利用するのではないでし

ょうか。 

302 男 
30

歳代

自営業・

自由業 
1 

採算が取れない公共施設は全て負債。ビジネス

として成り立つものだけ残れば良い。成り立た

ない物を造るなど論外 

303 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

経営、施設の維持にはお金がかかる為使用料の

負担はやむを得ないと思う。使用者によっては

免除すべきである。 

304 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

税金等で造った公共施設である以上平等にする

には、使用者は、使用料を支払う事が当たりま

えではないでしょうか。使用しない方も有るの

ですから。 

305 女 
70

歳代
無職 1 

使用する以上は使用料を払うのは当然です。今

まで払わないで来たのがおかしいと思います。

皆さん自分の税金だと思いあがっている 

306 女 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 仕方がないと思う 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

307 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 使用者は一部なので使用者は料金を払うべき 

308 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
財政難でも絶対に残して欲しい施設があるの

で、市民も負担すべき 

309 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

公共施設はどこも安いのでありがたいが、運営

していくのは大変だろうと思うこともある。 

310 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

・利用する以上多少の負担は必要 

・やりがいにもなる 

311 女 
70

歳代
無職 1 市が財政困難ならやむを得ないと思います。 

312 男 
70

歳代
無職 1 

受益者負担はやむを得ないものであり、必要性

のある利用者だけに割引制度を設ければよい。

313 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 利用者負担 

314 男 
60

歳代
無職 1 

公共施設を使用するのに有料化するのは当然で

ある。 

315 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 利用者が相応の負担をするのは当たり前。 

316 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 維持していくためには必要だと思う。 

317 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

維持していくためには無料もなくし多少の使用

料を取っても良いし、少しは上げても良いと思

う。 

318 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
使用したいから使用するので、仕方ないと思い

ます。 

319 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 財政難の為。 

320 女 
20

歳代

主婦

（夫） 
1 

施設がなくなってしまうより、少し高くなって

もお金を払うほうがいいと思うので。 

321 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 維持していくにはしかたのない事かなと思う。

322 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 維持していくためにはやむを得ないから。 

323 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 今ある公共施設が必要であるから。 

324 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 使用するためなら仕方がない。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

325 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
維持費などはどうしてもかかると思うし、利用

するのだから料金は払ってもいいと思う。 

326 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 廃止するより良い。 

327 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
公共施設を維持していく為には少しの有料化は

仕方ない。 

328 女 
20

歳代

自営業・

自由業 
2 

見直さなければ維持できないのであれば見直す

しかないと思いますが、まずは本当に必要な施

設だけ残して統合・廃止等するべきだと思いま

す。 

329 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

公共の施設に対して利用者が応分の負担をして

維持していくことがあるべき方向と思われる。

民間に任せられない部分は当然あるし、一度公

共施設を廃止してしまえば、再び立ち上げるこ

とは困難でしょう。 

330 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 維持するためにやむを得ない。 

331 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
残念なことですが、なくなって何も出来なくな

ってしまうよりはまだいいかと。 

332 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

賛成であるが、あくまでもサービスに見合った

ものを提供できる施設でなければだれも利用し

たいと思わないでしょう。ですが、維持には当

然費用がかかるので賛成という考えです。 

333 男 
50

歳代

農林水産

業 
2 

施設を失う事があるようであれば、値上げも仕

方ない事だと思います。 

334 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 有料化しても仕方がないと思う。 

335 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 維持のため、仕方ないと思う。 

336 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

公共施設を維持管理するにはやむをえない処置

ではあるが、見直し額については、市民の意見

も聞く必要あり。 

337 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

維持管理していく為にはやむを得ないのかなと

思います。 

338 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
人件費等へらしていける所はへらしても、必要

な施設は維持していく必要があると思うから。

339 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 やむを得ないから。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

340 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
人口が少なくなっていくからしかたがないと思

います 

341 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 必要であれば仕方ない 

342 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
公共施設を使用しない人もいますので使用する

人は使用料を支払うべきだと思います。 

343 女 
70

歳代
その他 2 受益者負担は止むを得ずとする 

344 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

施設の中身が充実していれば、使用料は高くな

っても良いと思う。 

345 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

無料で、続ける事が可能であれば、存続すれば

良いが維持していく為には、やむを得ないと思

う。 

346 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
使用したらお金を払うのは当然だと思う。学生

だけは低い設定にして欲しい 

347 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
受益者負担のため。住民への説明をしっかりし

て欲しい。 

348 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 仕方がない。 

349 男 
60

歳代
無職 2 

社会常識上適正と思われる程度の有料化は賛

成。 

350 男 
60

歳代
無職 2 

経費を切りつめ、効率化などの努力をしてから

の②である。 

351 男 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 ある程度の使用料の負担もやむをえないため 

352 男 
60

歳代
無職 2 

必要ある現状のサービスは維持を図るべきだか

ら 

353 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 利益者負担の時代ですよ 

354 女 
70

歳代

自営業・

自由業 
2 受益者負担 

355 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
賛成ですが、他市の住民との差別化をして欲し

い。 

356 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

なくてはならない公共施設は値上げしなければ

ならない理由をしっかり住民に知らせ、存続し

ていくべきだと思います。 

357 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 維持していく為には仕方がない。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

358 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

避けて通れない少子高齢化という点について湖

西市として今後、生活しやすい町を前提にいか

に人口を増やすか？そのための政策も合わせて

考えていく必要あり。 

359 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 受益者が負担するのが当然です。 

360 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 維持していく上で皆の協力が必要である 

361 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 有料になっても末永く維持してほしい 

362 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
不必要なものをなくした後で、こういうことを

検討することは必要なことだと考えます。 

363 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

将来にわたり、公共施設を維持していくためで

あれば、必要であると思うからです。 

364 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 維持していく為にはやむを得ないと思う。 

365 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 長く施設運営が続くと思うから! 

366 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
使用料の見直しではなく適正な使用料の見直し

を図るべきである。 

367 男 
70

歳代
無職 2 

使用者が少し負担すれば良い。利用者以上の大

きな物をつくらない。 

368 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 維持していくためには仕方がない。 

369 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 施設の管理は必要不可欠のため。 

370 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
必要な公共施設であるのに使えなくなることが

問題だと考えるため。 

371 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 今までが優遇されすぎでやむを得ない。 

372 男 
70

歳代
無職 3 

現状でも利用される人が少ない施設もあり有料

化と増加となればさらに減少する恐れある。利

用される増加をどうするかPRも必要。 

373 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
公共施設は利用者の負担を小さくすべきであ

る。利用しやすくすべき。 

374 男 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 パート社員だから。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

375 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 利用しにくくなる。 

376 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

使用する人が多ければいいと思うが、少ない施

設を使用料見直ししたらさらに減少すると思う

から。使用頻度の少ないところを統合などすれ

ばよいと思う。 

377 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 

無料→有料になったりすることで利用者の減少

→収益減になりそう。 

378 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
3 

施設の有料化、使用料の見直しは 終手段で、

公共工事や他の部分で予算の削減に努力を望み

ます。 

379 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 

現状維持でいけるものならそのままでと願いま

す 

380 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 

団体で使用している場合は、多少料金があがっ

ても支払えるが、個人で料金を支払う場合は、

利用が減るのではないかと考える。 

381 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
3 

使用料が高くなれば使用する回数が少なくなる

と思う 

382 男 
70

歳代

自営業・

自由業 
3 

個人の収入も減少傾向にあり、現在以上の出費

は不可 

383 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 利用する人が少なくなる可能性がある。 

384 男 
70

歳代
無職 3 利用者が少なくなる。 

385 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 ますます少子化がすすんでしまう為。 

386 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
「無料だから(安いから)行く」という施設が多

いと思うから。 

387 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
3 

上げる前に例えば予約などの電子化など他にも

できることがあるのではないか。 

388 女 
60

歳代
その他 3 

湖西市役所の無駄使いが多いと思う。民間では

考えられないところに余分にお金を使ってい

る。もっと横、各課の連携で余分な出費削るこ

とができる。 

389 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
市民は安く又は現状で、市外からの料金は値上

げの方向で。 

390 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 見直しをするぐらいなら廃止で良い 

391 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
使用料の値上げより、無駄な人材を増やさな

い！！ 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

392 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 市の職員が多すぎる。 

393 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
今まで無料の場所を有料化にすると使う人がへ

ると思う。 

 



 
 

 

問 7 現在、公共施設の使用料は、使用目的や使用団体に応じて免除する場合があ

りますが、受益者負担（利益を受けるものが、その利益に応じて経費を負担

すること）の観点から、使用者には一定割合の料金を負担させることについ

て、あなたはどう思いますか。次の選択肢の中で、当てはまる番号に○をつ

けてください。また、その理由についても教えてください。（○はひとつ） 

 

施設使用者・使用目的の料金負担について、「負担させるべきである」

（46.2）が も高く、以下、「使用目的によっては負担させるべきではない」

（22.8％）、「使用目的・使用団体によっては負担させるべきではない」

（16.4％）「使用団体によっては負担させるべきではない」（5.6％）となって

います。 

 

図表 3-6 施設使用者・目的による料金負担 

負担させるべきであ

る

46.2%

使用目的によっては

負担させるべきでは

ない

22.8%

使用目的・使用団体

によっては負担させ

るべきではない

16.4%

使用団体によっては

負担させるべきでは

ない

5.6%

その他

4.6%

無回答

4.5%

 
№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 負担させるべきである 341 46.2

2 使用目的によっては負担させるべきではない 168 22.8

3 使用団体によっては負担させるべきではない 41 5.6

4 使用目的・使用団体によっては負担させるべきではない 121 16.4

5 その他 34 4.6

  無回答 33 4.5

  全体 738 100.0



 
 

【回答に対する理由】 

(1) 鷲津中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

1 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用目的、使用団体に応じて免除するのは不公

平である。使用者は全て同じ料金がいいと思い

ます。 

2 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

いかなる使用目的、使用団体であっても利益を

得るものの使用者には一定の利用料金を年間計

画として事前に負担していただくのが良いと考

えます。 

3 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
利益があるならばその中での負担であれば

OK。 

4 女 
20

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用したい人が料金を払って、使用するのは当

然だと思います。 

5 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

施設の維持・管理のためにはある程度は仕方が

ないと思う。 

6 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
一律皆同じように使った方に負担してもらえば

不満の声が無いと思うから。 

7 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
使用した人がある程度、負担した方が公平性が

あると思う。 

8 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
負担額が一般より安くも有料として管理コスト

の自覚を利用者に促すべきだ。 

9 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 当たり前であると思います。 

10 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 問6の理由に同じ。 

11 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 わけ隔てなく一律に料金を取るべき。 

12 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

使用目的、使用団体の無料（免除）の際の判別

が難しいのではないか。誰が決めるのか、どう

いう基準で決めるのか。 

13 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
市がお金がないので負担させる方がいいと思

う。 

14 男 
60

歳代
無職 1 

維持管理費必ずかかりますので負担するのは当

然と思います。 

15 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用するからには当然のことではないのでしょ

うか。 

16 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

平等性（利用者の）税金は同じではないので、

利用者は平等に負担してもよいのでは。 

17 女 
70

歳代
無職 1 

詳細についてはよく解からないが経済的に見れ

ば必要ではないかと考える。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

18 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

多少の負担は仕方無いと思うけれど利用者の負

担にならない程度でお願いします。 

19 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

但し、使用料金は、同一ではなく、低く設定し

ても良いと思う。 

20 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 財政が厳しいから。 

21 男 
60

歳代
無職 1 

公共施設の維持管理は、主に市民の税金であ

り、その施設を利用する人は使用料を負担すべ

きと思う。 

22 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 今後の継続的活用から必要と思われる。 

23 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

将来のことを考えれば今からでも負担した方

が、資金面からでもいいことだと思う。なるべ

く早く行うべきだし、市民の理解もちゃんと説

明すれば得られると思う。 

24 女 
40

歳代
その他 1 

使用する事においては変わりない為、線引きを

せず、皆、同じ負担を負うべきである思いま

す。平等に。 

25 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

営利目的の場合は、きちんと負担させるべきだ

と思う。 

26 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
公共施設が維持できない程負担ならば皆で負担

するしかない。 

27 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
利益を受けているなら多少負担しても良いと思

う。 

28 男 
60

歳代
無職 1 

施設の使用は少しでも使用料を負担すべきだと

思う。 

29 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

使用する人が負担するのは当然である。使用す

る人が負担しなければ市民税で市が負担するの

ですか?（よくわかりませんが） 

30 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 利用者が料金を負担した方がいいと思うから。

31 男 
70

歳代
無職 1 公共施設の運営に役に立ちます。 

32 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
同じ使用をするなら、平等に、使用料を負担す

べきである。 

33 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

適当なサービスを受けるのであれば、少額でも

料金を負担するべきだと思う。 

34 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 市の経費削減 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

36 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 当たりまえだから 

37 女 
50

歳代
無職 1 

老人はお金を持っている人がいるので、優遇す

るのもどうかと思う。しっかり払ってもらえば

いいし、それが出来ない老人には優遇をしてあ

げればいい。 

38 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

問6の理由とかぶるが、維持が難しいという現

実があるなら使用目的・使用団体にかかわらず

使用者に平等に負担させればよいのでは。 

39 男 
60

歳代
無職 1 特別な理由がない限り負担すべき 

40 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
公共の施設なので平等に使用料を取るべきであ

る。 

41 男 
60

歳代
無職 1 受益者負担が原則 

42 女 
60

歳代

農林水産

業 
1 

使用するのであれば少額でも負担すべきと思い

ます。 

43 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

使用目的によって負担させるべきではないとい

う考えに一番近いのだが、どのような目的なら

OKなのかという線引きがとても難しいと思わ

れる。ならば受益者負担で公平に負担した方が

すっきりする。 

44 男 
60

歳代
無職 1 

例えば、ボランティア団体の活動であっても使

用料を参加者で分担すれば軽い負担で利用でき

るはず。参加料を払っても参加したくなる企画

をするのもボランティア団体の役目では？ 

45 無回答 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

利用者が使用料金を払うのは当たり前だと思う

から 

46 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 経営難やむを得ない 

47 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 当然だと思う。 

48 男 
20

歳代

自営業・

自由業 
1 

使用目的、使用団体に関わらず、維持するため

のお金が困難であれば免除を廃止して、一定料

金を負担すべき。本人の意思で利用するのだか

ら仕方ないこと!! 

49 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

誰が使用しても電気等の経費を使う訳であるか

ら、施設毎の維持管理費から割り出して使用料

を課すべきである。 

50 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

今まで免除していた目的・団体に対して 小限

の使用料を負担はやむをえないのでは? 

51 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

料金設定を状況に応じて低くすればよいと思

う。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

52 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
公共施設を使うなら多少は負担させた方が良い

と思う。 

53 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 公平だと思えるから。 

54 女 
70

歳代
無職 1 

市民全体が使うものではないので公平に考えて

負担すべき。 

55 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 一律で良いのではないでしょうか。 

56 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

それぐらい良いのでは?でなきゃどこから税収

を得るのだ?すでにゴミ処理だってないのに。

浜松市に合併でもする気か? 

57 男 
40

歳代
その他 1 

イベントetc使用料は負担に思うこともあるが

必要経費と思う。無駄なく、より有効利用しよ

うと努力するようになったから。 

58 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
湖西市民が使用する場合、市外の市民より負担

を軽くしてほしいです。 

59 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
2 使用目的が大切ですね。 

60 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

どのような団体がどのような目的で公共施設を

利用しているのかがわからないのではっきり言

えませんが、使用団体（特定の）によって免除

すると、本来、免除となる使用目的でない目的

で使用したりする可能性も有り得るので、免除

するのであれば、使用団体によって免除するよ

りも使用目的によって免除した方がよいと思い

ます。 

61 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
教育等の目的は、無料でも良いが、趣味の場合

は少し負担してもらっても良いと思います。 

62 無回答 
70

歳代
無職 2 民間の活力を 大限に発揮させることが必要 

63 男 
60

歳代
無職 2 収益の増加は少ない。利用が減じる害が大 

64 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

遊び目的など絶対に必要のない事などは負担し

てもいいのでは･･･ 

65 男 
70

歳代
その他 2 

高齢者中心のスポーツでも年中使用しても無料

のものがある。高齢者の使用でも有料にすべき

である。 

66 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
目的によって負担あり、なしを明確にさだめる

ことは、公共の福祉を維持するために必要 

67 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
検診等、必要な場合もあると思います。目的で

決めてほしい。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

68 男 
60

歳代
無職 2 

使用目的に対する公共性の度合いの判断基準に

難しさはあるが、財政状況が厳しいからと言う

理由のみで使用者に費用負担を負わせる事はい

かがと思う 

69 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
免除するべき目的もあると思う。団体により免

除するというのは特権的。 

70 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 臨機応変に対応してほしい。 

71 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
高齢者、身障者等の利用についてはより利用し

やすくするため配慮が必要ではないか。 

72 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
NPOや社会福祉施設等においてはその団体活

動に影響が出る可能性がある。 

73 男 
60

歳代
無職 3 

使いたくても使用料を払えない団体もあるので

は？ 

74 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
福祉や自治会などには自由に使えるようにした

ら良いと思う 

75 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

想像しかできませんが、健康・福祉・施設は高

齢者の生きがいの場所となっているのでは、と

思います。負担増になって「自分達が社会から

追いやられているのではないか」と思って欲し

くありません。皆がそれぞれの暮らしの中で、

穏やかに過ごせると良いですね。 

76 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 

65才以上は年金も少なくなっているので、負

担をかけるべきではない。 

77 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 

高齢者同士だけのサークルで施設を使用するの

は良いが先生に月謝を払って施設を使う事はお

かしいと思うが? 

78 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 湖西市民の施設だから。 

79 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
特に目的によっては使用者に対する負担が大き

くなることが想定されるため。 

80 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

使用目的・団体によっては難しいこともあると

思う。負担することによって目的が果たせなく

なることもあると思うので。 

81 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
4 

使用料を負担させることで、たとえばボランテ

ィアする人たちが活動をする回数が減ったりす

ると困ります。 

82 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
不平不満が生じる元となるので一律でいいと思

います。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

83 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
4 

身体の不自由な方、お年寄り、区切りが難しい

かもしれないですが、負担を免除することがあ

ってもいいと思います。 

84 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
地域の教育や福祉に関わる活動のいくつかにつ

いては無償だからできるものがあるため。 

85 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
4 

使用目的が娯楽の場合、大人、子供に関係にな

く負担させるべきと思いますが、使用目的、使

用団体が子供たちの育成（教育やスポーツな

ど）の場合は、負担させるべきではないと思い

ます。親の経済的な問題によって子供たちの育

成が不公平になってはいけないと思います。 

86 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 学生、未成年者が使用する場合。 

87 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
4 

福祉の面から考えると、弱者には、ある程度の

免除はあっても良いのでは・・・。 

88 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
4 収入が少なくても生きがい、やりがいは必要。

89 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 

参加費を一般の方から集める時は、使用料を負

担してもいいのでは？NPO法人ではないサー

クル活動の団体での活動使用時は負担しなくて

もいいのかな？と思います。 

90 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 地元住民や地元団体は無料にすべし。 

91 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
ボランティア団体、障害者、高齢者には負担さ

せなくてもいいのではと思います。 

92 女 
40

歳代
無職 4 使用する人が減る。 

93 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 目的や団体を考慮する事は大事と思うから。 

94 女 
50

歳代
無職 5 

問いの内容がよく把握できなかったので、その

他にしましたが、負担させる理由が明らかに提

示されて、それが問題なく進んでいるのであれ

ば良いのでは？ 

95 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

5 よくわからない。 

96 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
5 

免除している目的や団体がわからないので、安

易に返答できない。 

97 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 
どのような目的・団体に免除しているか知らな

いので、答えられない。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

98 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
5 減額しても少し負担していただいたらどうか。

99 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 特にどうとも思わない。 

100 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
5 

使用目的、使用団体によっては負担させるべき

である。 

101 女 
60

歳代
無職 5 

どうゆう団体が使用しているのかなど具体的な

ことを私はあまり知らないので答えにくく⑤に

しました。 

102 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
5 

より多くの人に使用してもらう為に負担を少額

にしたり割引を用いたりしても良いと思いま

す。 

 

(2) 白須賀中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

103 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
全市民が利用しているわけではないので、税金

を上げるより利用者が負担すべきだと思う。 

104 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
目的が受益に当たるのか判断しづらいので全て

負担。 

105 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 あまり高額でなければ少しは負担してもいい。

106 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
お金を払うと一生懸命にスポーツとかするよう

になるから。 

107 女 
70

歳代

自営業・

自由業 
1 公共施設を使用の時、使用料は払っている。 

108 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

市民税を増やさないなら負担させるべきだ。

（湖西市の市民税は近隣他市と比べて安いので

は？） 

109 男 
60

歳代
無職 1 

少額でも使用料を負担させるべきだ。維持管理

する為協力すべきである。 

110 女 
60

歳代
無職 1 

公共施設を使用しない、余りしたことがない市

民もいると思うので、経費を負担していただい

てもよいと思います。 

111 女 
60

歳代
無職 1 管理運営費用 

112 女 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 使用する人が負担するべきだと思う 

113 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

運営が懸念されている今負担させるべきであ

る。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

114 男 
70

歳代
その他 1 

NPO法人とかで免除するのはおかしい。別に

援助等を受けているはず。多少安くしてもよい

が0はだめ。 低でも半分以上、一般でも利益

目的等は多少高くしてでも利用率をあげる方が

よいのでは？ 

115 女 
70

歳代
無職 1 経費がかかるから。 

116 男 
50

歳代
無職 1 使用者には平等に負担させるべきだ。 

117 男 
60

歳代

農林水産

業 
1 

(注)中学生以下の体育館や運動公園などは免

除。 

118 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
ボランティア的な使用に際しては、負担させる

べきではないと考える。 

119 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
子ども、老人、障害者の使用目的によっては免

除しても良いと思います。 

120 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 目的は重要である。 

121 男 
60

歳代

農林水産

業 
2 明確な基準を設ける。 

122 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

営利目的の私用には負担させるべきである。市

民が市民のために使用するのに負担すべきでな

い。 

123 女 
60

歳代
その他 4 

教育関係（小、中、高）は負担させるべきでは

ない。 

124 女 
60

歳代
無職 4 

子供たちが使う場合と大人が使用する場合やは

り負担は違うようにした方が良いと思う。 

125 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
使用者の意見をよく聞くべきである。目的、団

体だけの理由で決める事ではない。 

126 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 

例えば障がいのある方々を支えている団体のイ

ベントが集まり、勉強会等は負担を少なくする

必要や配慮があればと思います。 

127 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
4 

学生などが使用する場合は、家計に負担がいく

から。 

128 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 

自治会等1か月に何回も使用する場合、負担が

多くなると思います。使用頻度や目的によって

負担金をとっても良いと思います。 

129 男 
60

歳代

農林水産

業 
4 

自治会等市のボランティアの団体等には負担さ

せるべきでない。 

130 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

義務教育の小中学生が部活や社会体育で使う場

合や障害をもった方等の使用に関しては負担さ

せるべきでないと思うから 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

131 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

学校教育に関しては子どもの成長にたずさわる

事なので、そこは負担させるべきではないと思

う。 

132 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
4 

障害者やNPO法人等の団体には使用料を負担

させないほうが良いと思います。またチャリテ

ィーで募金活動を目的とする場合も負担させる

べきではないと思います。 

133 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

基本的には負担させるべきと思っているが、使

用目的と使用団体によっては負担無しでも良い

場合があると考える。負担無しの場合には明確

な基準等を整備する必要もある。 

 

(3) 湖西中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

134 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 問6の理由と同じ。 

135 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

使用料を免除される場合があったり、なかった

りでは不平等に思えるため。 

136 男 
60

歳代
無職 1 市財政緊迫化の緩和が必要である。 

137 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
使ったら使用料を支払うのは当たり前、免除は

おかしい。 

138 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

市に必要なものが無くて困るものは 低限必要

です。そのため財政負担増になる。その一部を

使用者・チームが負担するのは当然です。 

139 男 
60

歳代
無職 1 

1に丸をつけたがチャリティーとか入場料全て

を市関係に寄付するとかの催事に対しては負担

させるべきではない！特にアメニティ・プール

の部活について・・・寒い時期の利用に理解は

しているが・・・10月→部活が終了までスイ

ミング教室（2コース）部活（2コース）では

会社帰りの労働者は1コースのみ、これは全く

理解が出来ない。（市は金が無いというが、こ

れこそ寄付をつのって、鷲津中のプールを年中

使用可能にして市内全中・高生の部活にとか考

えるべきでは？新所原駅のことよりもっと身近

なことでは？市議員の頭の切り替えが必要で

は・・・ 

140 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
使用目的・使用団体に課せる料金は詳細に区分

して使用料を負担させるべきである。 

141 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
施設に使用目的はあっても、使用料の免除には

繋がらない。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

142 女 
70

歳代
無職 1 公共性の高い場合でも使用者が負担すべき。 

143 男 
60

歳代
無職 1 使用者は全員公平に負担させるべき 

144 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

公共施設だから無料の考えはなくても良いと思

う 

145 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

目的がどうであれ、公共施設を使用するのであ

れば料金負担はするべき（割引等あってもいい

かと思う） 

146 女 
60

歳代

農林水産

業 
1 

利用しない人から見れば使用する人が払うのは

当然だと思います。（財政状況によらず） 

147 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

設備、建物を含め決められた期間に償却しなけ

れば新しい物に更新する事は出来ないはずであ

る。基本的には市の役員（議員も含め）だれが

利用しても、どんな理由でも料金は平等に撤収

し、その合計予測が、今後の更新に活用できる

姿にするべきである。 

148 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
全て同じように負担させれば後々いざこざがお

きないから 

149 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 当然だと思います 

150 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

・団体によって他に補助金、助成金をもらって

いる所があると思う。これならなおさら負担

するべき 

・文面に「一定の割合」と書いてあるが、一般

と同額の負担するべき 

151 女 
70

歳代

農林水産

業 
1 

市民は一律にすべき。使用しない人もいるのだ

から 

152 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 公共施設を利用するなら仕方ないと思う。 

153 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
使用目的、団体の内容において線引きすること

はむずかしいと思われるから。 

154 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 使用者が負担すべき 

155 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
皆が全部同じ経済力があるわけではない。施設

を維持していく為にはやむを得ない。 

156 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 使用料は同等に支払うべきである 

157 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

財政難であれば当然受益者負担は当然。一律の

使用料金ではなく使用目的・団体別に料金設定

すべき。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

158 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

金額は同じでなくても、少しでも負担して頂け

れば運営するにあたって利益があれば助かるの

ではないでしょうか。 

159 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

地域運営の為の自治会などの話し合いの場や、

子どもに関する活動の場合は、使用料の免除を

することで、地域活性化につながると考える。

160 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

負担させなくてもよい目的を市税から聞き取

り、その上で負担の有無を決めればよいと思

う。 

161 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
負担させるか否かは使用目的によると思うか

ら。 

162 男 
70

歳代

農林水産

業 
2 公共施設で有る以上、目的に合せるべき。 

163 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 利益を受けるものが経費を負担すべき。 

164 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 将来的な運営継続のため 

165 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

団体によってでは、不適切な理由の場合もある

ため。市の全体のためになるものについて利用

料はなしでよいと思う。 

166 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 問6と同様 

167 男 
60

歳代
無職 2 

湖西市の活性化につながる使用目的には負担さ

せるべきではない。 

168 女 
70

歳代

農林水産

業 
2 

多目的センターを利用しています。利用料を少

し上げても良いのではと思います。 

169 男 
60

歳代
無職 3 余分な金は使いたくない。 

170 男 
60

歳代
無職 3 

小学校や中学校の使用に関しては負担させるべ

きではない。 

171 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
障害者団体等には負担させたくないと考えま

す。 

172 女 
60

歳代
無職 3 

市内の小・中学校等教育の一環として使用する

のであれば負担させなくても良いのでは。 

173 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
個人では負担させるべきですが湖西市の為の使

用ならば負担させるべきではない。 

174 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
4 理由があり施設を使用するのだから。 

175 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
だれがみても公共性とみなす場合は、負担しな

くてもよい。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

176 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
4 

子供達によるものは使用料はとらなくても良い

と思う。 

177 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
4 

施設の使用料が免除されるのは。その目的が達

成されやすいと思う。個人とは別の考え方で1

す。 

178 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
たとえば、学校団体など、使用目的によっては

負担を免除しても良いと思います。 

179 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
公の部分を含んだものについては負担すべきで

ない。 

180 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

市民公平であれば利用者に負担させることがい

いと思うが使用目的等によっては免除すること

もありかもしれない。 

181 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 

個人の大人が自分の楽しみの為に使用するなら

ば負担させるべきですが、子ども達のための

（スポーツのスクールなど）活動ならば負担さ

せるべきではないと思います。 

182 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
料金の負担によって全く公共施設を利用するこ

とができない人がでるのは望ましくない 

183 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
4 

どれにも使用料がかかってしまうと、ボランテ

ィアや健康・知識（図書館や学校など）の低下

や利用者数減になってしまうのではないかと思

います。 

184 男 
50

歳代
無職 4 ボランティア、市民の公的団体、活動の育成 

185 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

5 具体的な事例がないので、判断出来ない 

186 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
5 

私は、使用目的、使用団体によっては、負担さ

せるべきだと思います。（ひとりひとりから、

低料金（1/100人）をとるべきだと思いま

す。） 

187 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
5 営利目的の使用のみ負担させる 

188 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
5 

具体的な事例（100%免除等）を挙げての設

問選択でないと判断できない。 

189 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
 

利益を受けるとは、どういう観点から言うので

すか。図書館とか、運動施設などは、その人の

心身の健康の維持につながり、医療費なども長

い目で見れば、保健料の節約になると思いま

す。 

 

 

 



 
 

(4) 岡崎中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

190 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

公共施設が市民の税金で運営されている以上、

受益者は使用した施設に対して利益還元するの

は当然の義務。 

191 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
料金の負担により、施設の維持管理費用として

も使用することが出来るから。 

192 男 
60

歳代
無職 1 平等に負担するべきである。 

193 男 
70

歳代
無職 1 

改善すべきこと等あれば取り入れるべき。特に

趣味等の使用目的ならばなおさら。 

194 女 
70

歳代
無職 1 

アメニティなどは、アメニティの建っている所

に土地があった人は無料だと聞いたが、不公平

だと思う。 

195 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

厳しい財政状況なので、受益者負担は仕方がな

いと考えます。 

196 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 一定の使用料は負担させるべきであると思う。

197 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 みなさんが平等に負担するべきだと思います。

198 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 恩恵を受ける人が負担する事は当然。 

199 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
何も利用していない人からのお金が維持するた

めに使われるのは、いかがと思います。 

200 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 免除の例がよくわからない。 

201 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
使用するのだから料金を負担するのは当然だと

思う。 

202 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 維持、管理にかかるくらいは必要。 

203 男 
70

歳代
無職 1 維持管理費のため使用者全体の負担。 

204 男 
70

歳代

自営業・

自由業 
1 受益者負担の原則から 

205 男 
70

歳代
無職 1 

アメニティプラザのプールなど（他県）豊橋な

どの人と市内では料金を分けるべきではない

か・・・。※（市外の人の利用の方が多いよう

に思われる） 

206 男 
60

歳代
無職 1 免除する理由がわからない。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

207 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

使用する事によって光熱給水費もかかってく

る。一部負担してもらうのはやむをえないので

はないか、とは思うが、有料になる事によって

施設利用者が減ってしまう可能性も。 

208 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

同じ施設を使用するのに、団体にとって使用料

の差があるのは、知ってしまった以上不公平感

はあります。一人が負担する使用料が高額でな

い限り、一律なほうが、免除を受けない市民に

も安心感があります。 

209 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
公共施設を維持していく為には、当然必要なこ

とだから。 

210 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
平等に負担するのが当たりまえと思っているか

ら 

211 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

とても低料金におさえられているので少しの負

担はするべきであると思う。 

212 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

将来に向けてみんなでできる事をするのは当然

だと思う 

213 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 当たり前のことだと思う 

214 男 
70

歳代
無職 1 

どういう団体が免除か定かでないが、企業優遇

はやめて頂きたい 

215 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

目的、団体に条件を付ける場合、多様な声を拾

う必要が出てきて結局使用料を発生させること

が困難になるものと考えます。 

216 女 
60

歳代
無職 1 免除する団体があることがわからない 

217 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 平等に取った方がよい。 

218 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
使用料については一律にするのではなく、使用

目的・団体により差をつけた方がよい。 

219 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 財政負担を少しでも軽くできるなら賛成です 

220 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
負担してもらい、その経費を公共施設の何かに

利用してほしい 

221 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

金額にもよるが、公平に一定額の負担をさせて

もいいと思う。 

222 女 
70

歳代
無職 1 

使用者が一定割合の料金を払えばよいと思いま

す。 

223 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
各使用者の負担にならない料金設定で使用者が

負担するのはどうでしょうか。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

224 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
目的や団体に関係なく一定のものは負担するべ

き。 

225 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用する人が負担しないと使用していない人ま

で税金で負担しないといけなくなり、とても不

公平だから。 

226 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
福祉関連を含めても受益者負担は公平な考え方

であると思うから。 

227 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

全てではなく、目的によって負担する方が使用

者が納得すると思うから。 

228 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
2 

主に福祉・教育・医療は免除（利用料を取らな

いもの。営業活動でないものに限る。） 

229 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

使用する以上、負担は、しょうがないと思う。

維持していくことが大切だと思うから。 

230 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

全ての団体を使用目的に応じて免除というの

は、難しくなってきていると思うが、使用目的

の水準をある程度上下はあったとしても、維持

出来るようにして、団体には負担してもらった

方が良いと思う。利用している団体が全て公的

目的ではないと思うので。 

231 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

様々な使用目的、団体があると思うので、公的

なものに対しては割引があると良いと思う。 

232 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

子ども達の利用は、免除してあげないと「将

来、湖西市に住みたくない」と考える子どもが

増えてしまう。 

233 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

どのような物でも寄付で何千万とかなるからあ

る人はあるのだから寄付で集めては貯め、それ

をくりかえし運営して行く。 

234 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

少子高齢化社会である現在、子育ての負担は軽

減すべき、企業団体や民間の団体など目的によ

っては負担があって当然。 

235 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

学校行事など子供が主に使用する（子供会な

ど）は負担させるのはやめて、使用する人達が

大人であり、収入がある場合、趣味のスポーツ

とかなら負担させる 

236 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
公的な目的（市民が参加する行事等）であれば

使用料免除も良いと思う。 

237 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

公共のものはできる限り負担額を少なくして市

民が有意義と思うようにすべきと思います。 

238 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

料金がかかると使用しなくなるかもしれないか

ら。 

239 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

営利目的でない活動であれば市民活動の活性化

につながると思うから。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

240 男 
70

歳代
無職 2 

難しいが利用者にも希望があります。利用する

にも使えない器具を放置して意見を聞くな。少

し無理がありましょう。利用者の希望をお金が

ないで終わりには上司は知っているのですか。

241 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 使いやすくする為。 

242 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

社会的な弱者には負担させる必要はないと思う

から。その分一般の利用者からはしっかりと徴

収する。 

243 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
3 

大人より子供たち（未来の子）のためになる団

体なら良いと思います。 

244 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
3 不公平だから 

245 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 

経済的余裕がない高齢者、幼・小・中の団体に

関しては免除があっても良いと思う。教育目的

の事にお金がかかる事は理想的でない 

246 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
4 

公共の利益をもたらすことには負担させるべき

ではない。 

247 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
民間の会社などが使用するときは使用料を取っ

ても良いのではないでしょうか。 

248 女 
20

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 

施設は使用してもらってこそ維持ができるので

負担を理由に使用してもらえない可能性がでて

きそう。利用者を中心に考えるべき。 

249 女 
60

歳代
無職 4 

足がなく、公共施設は、65歳以上でもないし

まったく利用しないので使用料はとるべきだと

思いますが、学生の教育目的であればとるべき

ではないと思う。 

250 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

使用団体によっては、公共施設を維持していく

為に何らかの協力を得ていると思うので、使用

料免除はあっても良いと思う。（一般とは区

別） 

251 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
4 

はっきりしっかりした目的、団体の中身がしっ

かりしているものであれば免除してもよいかと

思います。 

252 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
4 

義務教育を受けている子供、未成年者（未収入

者）など、利益を目的としない使用には（発表

会、勉強会等）負担させなくても良いのでは。

253 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

子どものスポーツなど。少年団で安い月謝で習

わせるには負担が多くなると習う子が減ると思

う。 

254 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
基本的には受益者負担でも良いと思うが、社会

的な弱者への対応はすべきと考えるため。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

255 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
社会的弱者は社会全体で守っていくべきであ

る。 

256 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
使用者が少なくなったら湖西に活気がなくなる

のでは? 

257 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
使用料がかかると出来ない団体が有る。使用す

る回数が減り、公共施設の役割が無くなる。 

258 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
5 よくわからない。 

259 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 

「受益者負担の観点」という意味が、今更感が

あり、意味が不明。その考え方は昔からあっ

て、それでも使用目的、使用団体によっては無

料化することで、提供する側にも施設の使用率

UPや、地域活性化というメリットがあったは

ず。都合のいい単語を使うことで、収入を増や

したい、という意志の表れと捉えられると思わ

れる。 

260 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
5 わからない。 

261 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 
制度自体のことを知らなかったのでよくわから

ない。 

262 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 抽象的すぎる 具体的に質問するべき 

263 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
5 

使用目的、団体によっては負担させるべきであ

る 

264 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 
市民（納税者）は無料もしくは特権を与えるべ

きだと思う。 

265 女 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 具体的な例がないのでよくわかりません。 

266 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
5 分からない。 

267 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
5 

使用目的、使用団体によっては負担させるべき

である。 

268 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

 
使用目的に公共性が無いものに対しては負担さ

せるべきである。 

269 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
 

説明の主旨が不明。→わかり易い例を上げると

良い。これでは答えられない。 

270 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

 難しい。 



 
 

 

(5) 新居中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

271 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
少ない料金でも出してもらえれば税の足しにな

る。 

272 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 他に方法がない。 

273 男 
60

歳代
無職 1 受益者負担に賛成する。 

274 男 
20

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

使用者が使用料を負担するのは当然であるし、

施設維持をしていくにあたって妥当の方法だと

思うから。 

275 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

一定の負担をするのは当然だと思います。かと

いって民間並みの使用料では公共である意味は

無くなってしまうと思います。 

276 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

公平な使用という観点から応分の負担をするの

が全ての人に対して還元することになると考え

るから。 

277 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
使う人が払うのが当然。むしろ使わない施設に

税金が使われることは納得いかない。 

278 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 財政が厳しい中しかたがないのでは。 

279 男 
60

歳代
無職 1 受益者負担は当たりまえである。世の通例。 

280 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 前問の回答と同等 

281 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 前問と同じように負担すべきと思う。 

282 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 利益が発生するのは、ある程度負担すべき。 

283 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

良くわかりませんが、その方が良いのではと思

いました。 

284 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

具体的な目的、団体がどのようなものなのか分

からないのですが、ある程度は使用時には負担

しても良いのではないでしょうか。 

285 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 全ての人に同料金で良いと思う。公平なので。

286 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
免除する場合がどんな時か具体的によくわから

ない。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

287 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 免除する事がわからない 

288 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 保有し続けることが困難の中仕方ない 

289 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 活動にみあった金額であれば負担すべき。 

290 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 使う人がお金を払うのは当たりまえ 

291 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

建物の維持をしていく為、施設等の耐久年数等

は考えていかないと老朽化した時のお金の負担

金が、高額になってしまうから。なるべく存続

していくにはどうすれば建物・施設を存続して

いけるか考えて欲しい。やたらに老朽化だから

やめてしまうのは…新居の体育館はいい例…ア

スベスト、ユカをはりかえたばかりなのに、耐

久性が？と言ってこわしてしまった…なら…ア

スベストの時にこわすべきだった！！ 

292 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

受益者負担の観点から止むを得ないと思いま

す。ただし高く設定して利用者が減るのも問題

だと思います。負担率については、検討をお願

いします。 

293 男 
60

歳代
無職 1 

使用目的、団体によっては使用料を免除ではな

く軽減すれば良い。 

294 男 
30

歳代

自営業・

自由業 
1 

民間レベルの料金まで引き上げても良い。理由

を述べてと言われても…無料で使用するなんて

論外お金を払うは当たりまえ。 

295 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 使用する事に変わりはないから。 

296 男 
60

歳代
無職 1 

受益者負担の観点からも免除なしで一律基本使

用料をとるべきである。 

297 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

具体的にどの施設が、どの団体について免除さ

れているのか知りたい。内容によっては、負担

させてもよいと思えるものがあるのではないか

と考える。 

298 女 
70

歳代

自営業・

自由業 
1 財政負担 

299 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

先に財政負担の増加が分かっているので、早急

に使用料負担を実行した方が良い。 

300 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

市にお金がないのなら、どんな理由であれ、ど

んな団体でも一応使用料を支払うようにし、目

的、団体により2割3割4割負担というように

規約を作っておき、一般者、利益を得る者なら

ば金額負担というようにしていくのはいかがで

しょうか？ 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

301 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用目的、使用団体をどこでわけているのかわ

からないので、使用者は皆負担させるべきと思

う。 

302 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 免除時の判断が他の人に理解しにくい 

303 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 維持していく為には使用した人は払うべき。 

304 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 当然受益者負担の原則でいくべきです。 

305 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用者にはある程度の負担は必要です。全然使

用しない者もいるから。 

306 男 
70

歳代

自営業・

自由業 
1 

特に体育館等の使用については経費を負担させ

るべき 

307 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

基本的に使用者に一定割合の料金を負担しても

らうことで良いと思います。 

308 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
負担できれば少しでもしてもらえればいいと思

う。 

309 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用するからには少しの負担はしかたないと思

う。 

310 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 維持していく為には仕方ない。 

311 男 
70

歳代
無職 1 利用したくてもできない人と平等にするため。

312 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 なるべく利用者負担で。 

313 男 
60

歳代
無職 1 受益者負担は当然の事です。 

314 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 免除はおかしいと思う。 

315 男 
70

歳代
無職 1 

市民の税金で運営しているから。税負担を少な

くする為。 

316 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 使用者が平等に負担したらいいと思う。 

317 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

年間一度も使用していない人も多くいると思い

ます。使用する人は少しでも負担をすればいい

のではないか。 

318 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 目的により減額をしたらよいと思います。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

319 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 皆、平等に負担させる方がよいと思う。 

320 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 使用者が支払うのは当然。 

321 女 
20

歳代

主婦

（夫） 
1 

使用目的によって、金額を決めればいいと思い

ます。(負担にならない金額で) 

322 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 当たりまえだと思う。 

323 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

全てにおいて無料ということの方がありえない

ことだと。少額でも負担はして維持費、人件費

の捻出が必要だと思います。 

324 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
高額でないのなら施設維持のため平等に負担す

べき。 

325 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 平等性の観点から。 

326 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 公の目的ならば負担はしない。 

327 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
身体障害者団体等は負担しなくても良いもので

はないかと思いますが・・・。 

328 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

使用目的が利益のためではないとき。ボランテ

ィアで体操を教えてくれたりなど、みんなのた

めなので、使用料はいらないと思う。 

329 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
公共施設によって使用する世代が違うものも多

くあり、お互いさまではないかと思う。 

330 男 
60

歳代
無職 2 

使用目的が・公益性の高い効果をもたらすもの

は使用料を免除又は軽減すべきと思う。 

331 女 
60

歳代
無職 2 

問5の1、7、8、9の施設はもっとも重要だと

思われるから。 

332 男 
60

歳代
無職 2 

施設利用者、団体の中には、市民のためにボラ

ンティアとして活動しているものもあるから。

333 女 
70

歳代
その他 2 

利用させて頂くことで生活がし易くなる。社会

性がつくれる（身につく） 

334 男 
60

歳代
無職 2 公共性がうすいもの 

335 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

使用目的がお年寄り対象で内容が意味のあるも

のならば、使用料が発生する事で活動ができな

くなるのは良くないのでは･･･｡公共施設は市民

みんなが利用できるようにしてほしい。 

336 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 公共サービスの定義の範囲内であるものが前提



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

337 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 利用するには負担はしかたないと思います。 

338 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
学校行事で使用する場合等は負担なしが妥当と

考えます。 

339 男 
50

歳代

農林水産

業 
3 

利用目的が私的なものとは違い団体で継続時に

利用し、目的・目標が有るものについては負担

させなくても良いと思う。 

340 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 人によって使用しない人もいるから。 

341 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
使用団体によっては、必要資金等の少ない、公

営団体のようなものもあるから…。 

342 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
子供や、お年寄りが使用する時は、負担を軽く

するべきだと思います。 

343 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 子供とか 

344 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
児童・生徒が使用する場合には無料にするべき

である。 

345 女 
60

歳代
無職 4 

子供の育成に伴うスポーツの使用は無料で願い

たい。 

346 男 
60

歳代

農林水産

業 
4 営利目的でない使用団体まで使用料は取らない

347 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
市民の為に使用する時は免除すべきだと思いま

す。 

348 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 地元は優遇すべき 

349 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
義務教育（小、中学）での使用については負担

させない方がいい 

350 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
4 

少年団等湖西市の子ども達の活動にかかわる団

体の場合、一般の団体と同時金額なのはおかし

いと思う。減額して欲しい。 

351 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
4 公の場合の使用は免除してもよいと思います 

352 男 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

公共施設の維持、管理には大変な費用が必要で

使用する側もある程度の負担もやもえない事と

考えます 

353 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
利益を目的にしていない利用なら負担させなく

ても良いと思う！！ 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

354 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

福祉施設が利用する場合、負担が少なくなるこ

とは助かる。NPO法人など利用する場合負担

が少ない方がよい。 

355 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
4 免除して使用できるようにお願いします 

356 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
4 公共のためになるなら 

357 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
公共施設の利用者が減る可能性があるのではな

いか。 

358 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
4 

みんなの為になる使用目的なら払わなくていい

と思う。 

359 男 
60

歳代
無職 4 

ボランティア、地域活動での使用は無償。対象

範囲を絞り有料とする。対象を広げない。 

360 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
長期的な目でみないと全てに負担をかけさせた

ら魅力ある街ではなくなると思います。 

361 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
4 

まちづくり団体、福祉団体、文化団体、スポー

ツ団体等は少ない予算の中で市民の健康・仲間

づくり・学ぶきっかけづくり・地域活動参加に

寄与する活動を行っている。有料化していけば

活動が続けられなくなる団体や個人も出てく

る。 

362 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 市の代行として活動しているため。 

363 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
5 

使用団体・目的によって経費の負担を軽くす

る。 

364 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 
普通にお金の払える人からはとればいいと思

う。 

365 男 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

5 現状のままでよい。 

366 男 
60

歳代
無職 5 免除規定が正当か否かの問題である。 

367 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
5 問6と問7じゃ同じことではないでしょうか。 

368 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
5 よくわかりません。 

369 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

5 
現在どのような場合に免除になっているかわか

らない為 

370 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 スポーツ施設は負担させるべき。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

371 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

5 

使用目的や使用団体に応じて免除する場合があ

ると書いてあります。その内容がわからないの

でいいようがありませんが、使用料がもらえる

ならば負担をしてもらってもいいと思う。 

372 男 
70

歳代
無職  

施設の設備の内容にも関係あり、内容が豊かで

あれば目的によって負担もよいと思う。現状は

内容は全く良くないと思う。（インターネッ

ト、テレビ等｛映像を映す｝もある部屋はどこ

にもない。） 

373 男 
70

歳代
無職  

一律に少額でも負担すればよいと思う。ランク

付けにする。 

374 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

 よく分かりません。 

375 女 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

 わかりません 

 



 
 

問 8 公共施設の管理運営について、湖西市が行うのではなく、民間を活用するこ

とにより、管理運営費等が少なくできる場合が想定されます。このような民

間との連携について、あなたはどう思いますか。次の選択肢の中で、当ては

まるものに○をつけてください。また、その理由についても教えてくださ

い。（○はひとつ） 

 

民間との連携の検討を支持は89.1％。内訳は、「検討するべきである」

（58.5）が も高く、以下、「どちらかといえば検討した方がよい」（30.6％）、

「検討するべきではない」（3.7％）「どちらかといえば検討しない方がよい」

（2.7％）となっています。 

 

図表 3-7 民間との連携について 

検討するべきである

58.5%

どちらかといえば検討

した方がよい

30.6%

無回答

4.5%

検討するべきではない

3.7% どちらかといえば検討

しない方がよい

2.7%

 

 

№ カテゴリー名 ｎ ％ 

1 検討するべきである 432 58.5 

2 どちらかといえば検討した方がよい 226 30.6 

3 どちらかといえば検討しない方がよい 20 2.7 

4 検討するべきではない 27 3.7 

  無回答 33 4.5 

  全体 738 100.0 

 

 



 
 

 

【回答に対する理由】 

(1) 鷲津中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

1 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

ただ民間がすることで、安くなるという考えが

甘いです。民間は血の出る思いで、1円でも安

くあげるには、1分でも早く出来る方法と、考

えます。市役所職員も無駄な作業はないか、だ

ぶったことをしていないか真剣に考えて欲しい

です。 

2 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

管理運営を民間委託することが節税対策になる

ということならば検討する必要があると思われ

る。しかし現状の運営にお金がかかっているの

に、市としての改善策が見えてないような気が

する。 

3 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

経費節減のため、民間を含めBESTな策を見出

すべき。民間委託する時は情報保護等への注意

必要。 

4 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
赤字の事業を継続するよりは、民間活用の方が

負担が減ればOK。まずはコスト比較を。 

5 女 
50

歳代
無職 1 

市の管理は市民が必ず利用する施設を優先し

て、その他の教育、スポーツ、福祉などは民間

で十分適応できると思う。 

6 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 民間の力は大いに活用すべきだと思う。 

7 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間を活用することによって、市と民間の間で

お互いの利益があるのなら良いと思う。 

8 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間をある程度巻き込んだ方が管理運営しやす

くなるのでは？ 

9 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 運営費が少なくなるなら検討すべき。 

10 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 検討しない理由が見当たらない。 

11 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民間を活用することにより効率化できるはず。

12 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

専門的な業者の方がよりよい管理が出来るので

は？但しコストが問題。入札によって決定。 

13 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 お金が少なくて済むならその方がいいと思う。

14 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

無駄な所に運営費を使わないように民間の目が

必要。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

15 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間が運営している品川区の図書館に 近行き

ましたが、対応等良かったです。費用等メリッ

トがあるのなら検討に賛成です。 

16 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間の参入により、内容が改善、サービスの向

上がみられ、公共の場合より活気が感じられ

る。 

17 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民間の力をもっと活用すべき。 

18 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

管理運営費等を少なくできるのであればそうす

べきだと思う。 

19 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
利益を追求する企業とは別に労力の提供を含め

た団体の活用の検討。 

20 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

チェックをきびしくしていただければ（不正

等）民間でも充分いいと思うし、民間の方がい

い場合もでてくると思う。 

21 女 
40

歳代
その他 1 

コストカットをするべき。市の職員も減らせる

ハズ。若い人材を生かすべき。 

22 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

少なくなるのであれば、連携すれば良いと思

う。管理だけでなく維持も含めて。 

23 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

同様のサービスの提供ができるなら運営費が安

い方が良い。公共施設でも民間と同様に経費の

削減をするしかない。 

24 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 コスト削減できるならどんどん検討すべき。 

25 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

出来る事はやるべきです。そして出来る限り施

設は残すべきです。但し市は手を引くべきで

す。出来なければ閉鎖です。 

26 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

管理運営費が少なくなるなら、民間になっても

いいと思うから。 

27 男 
70

歳代
無職 1 

民間との連携を密にして行ったらいいと思いま

す。 

28 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間ともちつ、もたれつ、運営をしていくべき

である。全ての公共施設において、見直しが必

要だと思う。 

29 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 市が生き残る方向でお願いします。 

30 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
市の運営を続けても改善が見られないようであ

れば民間のノウハウを使うべき！！ 

 

 

 

 

 

     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

31 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間をある程度活用した方が競争が生まれ、コ

ストや処理をするスピード面で効果が表れるの

ではないかと思います。ここでは関係のない話

ですが、市役所のサービスも民間並みの速さと

質があればいいと思います。（怠慢を感じるこ

とが多いです） 

32 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間が管理する事によって、公共施設の存在、

意義を上手くアピールできるのではないかと思

うから。 

33 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 市の経費削減 

34 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間を活用するなど柔軟な考えをしてもらい、

費用がおさえられるのは良いことだと思いま

す。他の市、県の活用方法も見直したら良いア

イデアがありそう。 

35 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 運営費が安くなるにこしたことはない 

36 女 
70

歳代
無職 1 人件費の減少 

37 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間との連携により、更に充実したサービスが

得られると思う。 

38 無回答 
70

歳代
無職 1 

・コスト意識が違う 

・活用法についての知恵と熱意が違う 

39 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 民間の方が専門でやっているから、いいと思う

40 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

不勉強の為、詳しくは分りませんが、サービス

だけでなくある程度の利益をあげられるように

すれば資金不足の解消につながると思います。

41 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 民間を活用すれば活用範囲が広がると思う 

42 女 
50

歳代
無職 1 

査定もなく決まった賃金（高い）をもらってい

る人は働きもダラダラするし、向上心もなく接

客もよくない。民間の人の方がはるかにいい仕

事をするでしょう。必ず!! 

43 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
管理運営費が少なくなるならその方がよいし、

民間と連携すれば雇用も増えると思ったから。

44 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

財政困難の現状から民間にゆだねることができ

れば検討していくべき。今後南海トラフ地震に

備え、そちらへの準備も必要になると思うか

ら。 

45 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 それでうまくいくならそうした方がよい。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

46 男 
70

歳代
その他 1 

民間で運営する方が絶対に安いと思う。積極的

に検討するべきである。 

47 男 
60

歳代
無職 1 管理費を下げるために必要と思われる。 

48 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
市民の生活に直結しない部分であればいいと思

う 

49 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 経費削減にするべきである。 

50 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 仕事を探している人のためにもなるのでは？ 

51 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

民間の活用により黒字の出る運営方法が考えら

れるかもしれないし、観光施設などはもっと地

域の特性を生かして知名度を上げていけるだけ

の基盤はあると思うので頑張っていただきたい

です。 

52 女 
40

歳代
無職 1 減らせるものは減らす。 

53 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間を活用することによりサービスの向上が望

める施設もあると思う。 

54 男 
60

歳代
無職 1 

民営化することで魅力的な施設に進化していく

ことが期待できる。 

55 男 
60

歳代
無職 1 

経費の削減につながれば検討に値すると思う。

但し、委託に対する判断基準に難しさがあると

思う。単に費用面だけでの判断でなく、使用者

側のニーズに合った項目も交えた判断をするべ

きと思う。 

56 無回答 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 管理運営費が少なくなる方が良いから 

57 男 
20

歳代

自営業・

自由業 
1 

NPO団体。その他民間と連携するのは賛成だ

が、市民の税金で建てた物が民間の私用目的の

みに使われていることが多いので、しっかり管

理を湖西市もしてほしい。役所に電話しても

「～施設」は外部委託なので関係ありませんと

言われたことがある!! 

58 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間活用で運営費が減少すると想定されるので

あれば検討するべきなのでは? 

59 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
財政が厳しい場合には民間を活用すべきだと思

う。 

60 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民営化→効率化を増すと思うから。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

61 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 管理運営費が安くすむならいいのでは? 

62 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

全国的に図書館など民間活用することによって

より多様で充実したサービスが受けられるとこ

ろがあると聞いている。 

63 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

できることはやった方が良いから。図書館長か

ら教育委員会天下りじゃないの? 

64 男 
40

歳代
その他 1 

公の今までのノウハウを基盤にし、民間ならで

はの知恵、資源ネットワークがあり、コスト削

減することができると思う。専門のジャンルを

超越して新しい案が出て統合が可能になるかも

しれない。思いがけない成果が得られるかもし

れない。 

65 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間を活用することによって都合のいいことも

ある。 

66 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

運営費を削減させる手段の一つではあるが、サ

ービス内容が著しく低下することはさけて頂き

たいため。 

67 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間活用によりコストを下げる事が出来ればよ

いと思うが、それにより利用料等の値上げや利

便性の低下は困る。 

68 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 使用料が安くなるなら検討してほしい。 

69 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

直営でなくとも施設の目的が達成できるなら民

間活用でも可。民間の資本力（全国を対象に）

で企画力がアップ出来れば意義がある。市民会

館に「マック」や「さわやか」が併設されたら

人が集まる。 

70 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

全部ではなく民間にしてもいいような施設があ

るか仕分け、検討する。 

71 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

市民に負担がかからなければそれだけでも運営

費がかからなくなるからと思います。 

72 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

管理運営費が安くなるのであれば、そして使用

者が気兼ねなく使用出来るのであればそれも良

いのでは。 

73 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
費用をおさえる点では期待できても、様々な状

況で柔軟に対応することも必要だから。 

74 男 
60

歳代
無職 2 

民間により管理運営されれば今より、より良い

サービスをかんがえられる。 

75 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

善をつくし、ベストな方法が、見つかれば、

検討した方がよいと思います。 

76 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

業務効率、機能の見直し等で、ムダの削減、施

設の有効活用、市民への役立ち改善などが期待

できす。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

77 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間にまかせることにより、利用者側の希望に

そった、サービス提供を考えてくれるのではな

いかと思われる。 

78 男 
60

歳代
無職 2 

市税が少ないなら民間に手伝ってもらった方が

良い。 

79 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間でできることは民間にすることにより市の

運営費の節約につながる。民間のアイデアによ

り施設がよりたくさんの人々に使われる魅力的

なものになる可能性が大きくなるのではないか

と思う 

80 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

しっかりと管理運営してくれれば良いが、三ヶ

日青年の家の様な事が有ると少し不安が有りま

す。 

81 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

どんなことを決めるにしろ、検討することは大

切だと思う 

82 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
すみません。そもそも民間の方が管理運営費が

安くなる･･･という理由がわかりかねますが？ 

83 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 運営費が安い方を選択する方が良い。 

84 女 
60

歳代

農林水産

業 
2 

民間活用により、うまく運営されるという可能

性が少しでもあるならば検討すべきと考えま

す。 

85 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 

運営費が少なくなることは使用料金などが安く

なると思う。民間との連携は就職も増えるかも

しれないが、ブラック企業にならないようにし

なければならない。給料や休みなど。 

86 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
民間に任せられるものは任せていく必要があ

る。 

87 女 
70

歳代
無職 2 市で管理できなければしかたない。 

88 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
2 

公共性を考えつつ、弱者も助けながらいろいろ

な選択肢を検討すべき。 

89 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 良い物は取り入れた方が良いと思う。 

90 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

管理運営費を少なくサービス内容も向上できれ

ば検討した方がよいと思います。 

91 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

指定管理者等が有効であれば検討すべき。指定

管理者については諸々問題もあるので、ありき

で検討すべきでない。 

92 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
少しでも運営費が少なくなったほうがいいと思

うから。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

93 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 費用が安くなるかもしれない。 

94 男 
60

歳代
無職 3 

管理運営費が少なくできるとは思えない。現状

がわかりませんから。 

95 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
民間＝利益目的のイメージが強いので利用に抵

抗がある。 

96 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
市のサービスを民間に任せるのはサービスが低

くなりそう。 

97 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 管理費用が市と民間との差がわからないから 

98 女 
60

歳代
無職 3 

(社会経験にもなるので)無賃や低賃金で簡単な

作業をやってくださる方がおれば手伝っていた

だけるような、そんな仕事がないものでしょう

か。しかし費用面での運営がどうしても難しい

とゆう施設に関しては、民間に移行するのもや

むをえないのかもしれません。 

99 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
3 

現在の職員の数を維持していくのであれば今迄

通り市で管理運営していくべきである。 

100 女 
20

歳代

主婦

（夫） 
4 

民間に委託という形でなく、市が臨時職員など

の雇用を増やすことでコストの削減をした方

が、働きたい人が働けるようになって良いと思

います。 

101 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
4 

民間を活用して安くするより、市の人材を使い

努力をもっとしてほしい。 

102 男 
60

歳代
無職 4 

民間を活用した場合にはサービス低下になりま

すので検討すべきではない。 

103 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
4 

三ヶ日青年の家等、事故がおきることがあった

り無責任になるため。 

104 男 
70

歳代
無職 4 

民間が安くできて、行政ができないという考え

がおかしい。 

105 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
4 湖西市が運営しているから安心できる 

106 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
 

使用料金が高くなる。アメニティのように。ボ

ール遊びのできる公園が少ない。土日だけでも

1ヶ月に数回でも、学校の校庭を開放していた

だけたらと思う。 

107 女 
60

歳代
無職  わからない 

108 女 
70

歳代
無職  

民間の方が無駄のない運営が出来ると思う。管

理の仕方も大事にする。 

 

 

 

 



 
 

(2) 白須賀中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

109 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

民間の方が利益を上げるためのアイデアが多

く、料金が高くても利用するのではないかと思

う。 

110 女 
60

歳代
その他 1 コスト削減は大事なことです。 

111 女 
60

歳代
無職 1 

民間でやっていけるようだったらその方がいい

のでは。 

112 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 管理費等が少なくなるならいいと思う。 

113 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間に委託すると、コストなどを考えるように

なるから、アイデアも生まれると思う。 

114 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

民間の手法の方が、低コストで運営出来る。民

間が手を出さない分野を行政がサービスすべき

と思う。 

115 男 
60

歳代
無職 1 

民間企業にまかせて多少の助成金を出して施設

をなくさないようにしてもらいたい。 

116 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 市に負担をかけない為。 

117 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
弾力性や柔軟性のある施設運営を目指す上で、

指定管理者制度の導入は必要と考える。 

118 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

財政負担がいわれている今、少しでも管理運営

費が少なくできるのであれば活用（検討）した

方がよい。 

119 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

湖西市が運営すると管理費が高くなるのはな

ぜ？まずは見直しを･･･ 

120 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 人件費の削減には良いと思います。 

121 男 
60

歳代

農林水産

業 
1 

施設が災害時の避難場所に指定されている場合

等民間でもスムーズに対応可能か？等問題点が

クリアされれば、使用者側は市よりもむしろ民

間管理の方が使いやすいと思う。 

122 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
市政を役所にだけまかせるのではなく民間も連

携して行うことにより市は活性化すると思う 

123 女 
70

歳代
無職 1 

民間が経営することによりアイデアが出てよい

と思う。 

124 男 
50

歳代
無職 1 

サービスが低下しないのであれば実行すべきで

ある。 

125 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民間の持つ専門知識やノウハウは活用すべき。

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

126 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

市内には多くの企業があり、工場の町のようで

ある。その多くの会社の力を、ご支援をいただ

きたいものである。 

127 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間を活用することにより運営のコストが下が

るのであれば良いと思う。ただし、民間の活用

により雇用止めの問題が発生するのであればそ

ちらも考慮して欲しい。 

128 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
スポーツ文化施設は民間を活用して、利益をあ

げるべき。 

129 女 
60

歳代
無職 2 

管理運営費等が少なくできる場合などが想定さ

れるならば、検討された方がよいと思います。

130 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
民間の方がサービスが良くなるのでは･･･と思

います。 

131 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
民間を活用することで管理運営費が削減される

なら検討した方がよい。 

132 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

幼稚園等は市の運営から民間の運営にまかせた

方が良いと思います。スポーツ施設等も民間の

運営にまかせられると思います。 

133 男 
60

歳代

農林水産

業 
2 運営費がやすくなればありがたい。 

134 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2,3 検討した事により、働き口がふえる。 

135 男 
70

歳代
その他 3 

民間利用する前に職員が（行政職のスキルアッ

プが先）民間で運営費が少なくできる要素を検

討し、市で行うことを民間にまかせるのではな

く市でやる方が未来の人々にサービスを残せ

る。そのために老人の負担が増えても良いと考

える。 

136 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 
なんのための公共施設なのか考えた上で市民の

ための市民の公共施設であってほしい。 

 

(3) 湖西中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

138 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
施設運営を民間委託することで、湖西市の負担

を減らすことが出来る。 

139 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

少しでも運営費を減らせるようであれば民間を

活用するのが良いと思います。 

140 男 
60

歳代
無職 1 

民間の方が気配りがあり、利用者も快適な利用

が出来る。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

141 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 経費削減！当たり前のことは早く対応すべき。

142 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

民間を活用することで負担が減少となるのなら

検討する必要あり。民間の方が細かいところに

目が届くこともありえる。民間になっても運営

の見直しは定期的に必要。 

143 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
維持管理が難しいならば民間に頼らざるをえな

いと思うから。 

144 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

市・民間団体がうまく協力でき、市の公共施設

が機能できれば一番良いと思います。話し合い

は大事だと思います。 

145 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
経費が安くなれば、その分他の公共サービスが

行える。 

146 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間との連携で管理運営費が少なくできるのな

らいいと思う。 

147 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 運営費の事だけでなく、守秘義務も考えて。 

148 女 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

何事も役所仕事には必要以上に金がかかるので

はないかと思う。 

149 男 
60

歳代
無職 1 

民間運営のほが、無駄に対し、とことん取り組

む。検討すべき。 

150 女 
70

歳代
無職 1 

財政上と民間の活力も利用すべき。ただし主体

はあくまでも、湖西市で有るべきだと思いま

す。 

151 男 
60

歳代
無職 1 

行政による管理は、アイデア、効率等の改善が

期待できない 

152 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
人件費の削減につながり、民間の活力を利用で

きるから。 

153 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 ムダに負担を市で背負う必要はないと思う。 

154 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

説明がわからない。経費を減す。民間の仕事を

増す。など目的が明確になっている事が重要だ

と思います。市の運営を行う為に経費の見直し

はいつでも、どんな時でも大事な事だとは思い

ます。この質問もその一つだとは思いますが、

あまりにも具体的ではない（どの程度の効果を

ねらっているか）ので意見が出せない。 

155 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間にすると運営費が少ないと言っているが、

行政ではなぜ高額なのか。行政は市民の目を気

にしている。表だって努力しているように見え

ない。高給取りであり、管理は面倒だから手放

したいのか 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

156 女 
70

歳代

農林水産

業 
1 

市・民間どちらも良くなると思う（営利、利

益） 

157 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 費用が少なくなるならやってほしいです。 

158 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

費用面、内容面から見て管理委託（想定）可能

施設名を具体にあげての設問でないと2,3,4に

○をつけれない。 

159 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間との連携により良い知恵がでて、負担が少

なくなるような良い方向に向いていくのではと

期待できるように思う。 

160 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間経営者の方がビジネスと捉えシビアな考え

ができると思う。 

161 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

この書類が郵送で、なおかつ封筒にも印刷がし

っかりされており、アンケートを行うにも（ど

れだけ）職員の方の時間とお金を使っているよ

うに感じます。民間なら経費をかけずに住民の

方の意見を集約する方法をいろいろ考えると思

いますが、どうでしょうか？住民だけでなく企

業で働く方たちにもアンケートを行って欲しい

と思います。 

162 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民間との連携でサービス向上が図れる。 

163 男 
50

歳代
無職 1 指定管理者制度の活用 

164 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
管理運営費が削減されるなら実施すべきと考え

ます。 

165 男 
70

歳代

農林水産

業 
1 

公共施設の管理全般に民間を活用して、市職員

の人数削減に取り組む。 

166 女 
60

歳代
無職 1 

民間を活用する事でコスト削減できるのであれ

ば、民間の知恵と力を借りるのもう一つの方法

だと思う。 

167 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

負担を下げれる所はとことん検討して下げるべ

きですが、上げないと維持できない所もあり、

細かく見直して検討すべき。 

168 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間活用により運営費が少なくなるならば活用

すべきだと思います。 

169 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
個人情報を扱う公共施設においては市が運営し

た方がよいです。 

 

 

 

 

     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

170 男 
60

歳代
無職 2 

民間との連携は大いにすべきだが（施設によっ

てその内容が異なる）という事を頭に入れてな

いのでは！特に（アメニティプールについては

水泳教室で5コースのうち2コースを連携会社

が）使用している→（子どものスポーツ教室の

為には良いことだが）・・・部活と同様一考を

要するのではないか？とにかく一般納税者の不

満は大きい！ 

171 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 民間活用だとサービスが悪くなる点があるが！

172 男 
60

歳代
無職 2 どうしも利益がない場合は仕方ない。 

173 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

何を民間活用とするのかは十分な検討をしなけ

ればいけないと思うが。 

174 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

市民になるべく負担にならないような方法で行

う、施設によって考えるべきである。 

175 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

運営費が少なくなるのであれば検討した方がよ

いが、民間が利益を確保できずに撤退した場合

の方針を明確に提示しないのであれば、検討し

ないほうがよい。 

176 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

産業・観光施設などは民間を活用しても良いよ

うな気がする（PRが強くなる） 

177 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

活用することで費用削減ができ、それを他に活

用してより良い施設運営に役立てることができ

ればと思う。それにあたっては民間の施設等の

紹介等は必要になると思う 

178 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
管理運営は民間の方がすぐれていると思う。会

社によりますけどね 

179 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
むやみに料金を上げるより、市民の利益になる

と思うから…。 

180 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間との連携は必要だとは思いますが、民間経

営が多くなるのではないか。 

181 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

民間活用はありかと思う。しかし、民間が経営

上の負担が大きくなり、廃止ということになり

かねない。市がある程度負担する事か？ 

182 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
民間でやってくれる企業があれば、やってほし

い 

183 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

民間のアイデアなどを活用することによって経

費が削減できるなら、その方がよいと思いま

す。 

184 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
サービスの向上や施設利用の多様性が期待でき

る 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

185 男 
60

歳代
無職 2 民間団体組織に利用されなければ良い。 

186 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
民間を活用することにより管理など良くなるの

ではないかと思う。 

187 女 
70

歳代

農林水産

業 
2 

運営費が少なくて、スムーズに運用されるなら

ば良いと思います。 

188 男 
70

歳代

農林水産

業 
3 民間に託すともうけ本意に成りがちと考える。

189 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

3 
あまり賛成ではありません。やはり運営管理は

市が行うのが良いと思います。 

190 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 災害等の対応力が無い為。 

191 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
3 サービスの低下 

192 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
4 

公共施設の人員、特に管理職などの数をへらし

て、簡素化したらどうか。 

193 男 
40

歳代

自営業・

自由業 
4 

市が行うより民間の方が安い？おかしいので

は？民間で安くできるって事は市が利益を取り

すぎでは？ 

194 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

公共施設は行政の考えで運営すべきである。

又、なぜ民間活用をすると管理運営費が安くな

るのかがわからない。指定管理者制度はギモ

ン!民間にできないから、行政サービス 

 

(4) 岡崎中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

196 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 効率化、活性化が期待できる。 

197 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民間がやるのも手だと思う。 

198 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
コストダウンを行うに当たり、選択肢を 初か

ら狭める必要がないため。 

199 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 民間も積極的に参加した方がいいと思うから。

200 男 
60

歳代
無職 1 

民間の方が経費は安価（公務員の人件費が高

い） 

 

 

 

 

     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

201 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

但し、体制のからくりによるトータルメリット

の減には要注意である。そもそも中間業者を増

やすことで、減額出来るという事は、公的機関

の費やす金額に見直しの余地があるということ

を先に議論すべきである。 

202 男 
60

歳代
その他 1 

高給の市職員は高度な仕事のみを行い、他は民

営化すべきです。 

203 男 
70

歳代
無職 1 想定されるのであれば、やるべきでしょう。 

204 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 大いに活用するべきだと思う。 

205 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

検討してみて、サービス向上＋コスト削減につ

ながることもあると思う。 

206 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

経費が少しでも軽減されるのであればよいと思

う。 

207 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間との連携によりプラスの環境になると思い

ます。 

208 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間を活用することにより、管理運営費等が少

なくできるのであれば検討すべきである。 

209 男 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

行政施設以外はどんどん使って下さい。NPO

にもっと委託してください。 

210 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 コストダウンになるなら検討すべき。 

211 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

管理運営費が少なくなることにより、湖西市の

負担が少なくなり、他の予算に廻すことが出来

る。 

212 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間の方が工夫もあり、人件費が安いと思われ

るので。 

213 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 サービス、活性化を向上すべき。 

214 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

問5の公共施設全てが、民間活用できるかどう

か疑問であるが、検討に値する。 

215 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間の方がサービスもよくなる気がします。た

だ、雇用の点から、全てを民間にした方がよい

とは思いません。 

216 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 検討し、コストを低減し、やるべき事はやる。

217 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 時世がらやむを得ない。 

218 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 色々な面を活用してみるのも良いと思う。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

219 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
民間との連携で運営費等が少なくできる場合が

あるのであれば・・・。 

220 男 
70

歳代

自営業・

自由業 
1 

行政は考え方が硬直的である。また新しい発想

を周りがつぶしてします。民間を活用すること

が全てではありません。行政側が大きく変らな

ければ。 

221 女 
60

歳代
無職 1 

くわしくは、わからないのですが、それで維持

管理できればいいと思います。 

222 男 
60

歳代
無職 1 湖西市の財政負担を少なくしたい。 

223 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間を活用することが必ずしも管理運営費が少

なくできるとは限らないと思う。 

224 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
定年を過ぎた人等、ボランティアでもいいので

は？ 

225 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

指定管理することで雇用につながったり、サー

ビス向上につながると思う。 

226 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 むだが多い。 

227 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
いろんなケースを考えて、今までのやり方をリ

セットすることも必要だと思う。 

228 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

湖西市で民間運営より安くできるはずである。

60才以上で仕事のできる人は多数いるはず。

特にこの時代、市の部署で人を募集すれば人材

はあると思う 

229 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

必要な人はお金をかけても行くと思うし、民営

の方がサービスも良いと思う。現実問題とし

て、仕事をしてサービス業についている人は、

仕事に対する姿勢が違うと思う 

230 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 民間の方々のいろいろな智恵は必要だと思う 

231 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 運営費が削減されるから 

232 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間を活用することにより、運営費が少なくで

きる場合はそうすべきと思います。 

233 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

コスト低減が実現できるのであれば検討すべき

だと思う。ただし、その監視する必要があると

思う。 

234 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 

民間を活用することによって少しでも運営費が

少なくなるのであれば、是非活用して市民の税

負担を軽くしてほしいものである。 

235 男 
70

歳代
無職 1 

行政で管理・運営は赤字になると補てんするの

で税金のムダ使い。民間は利益を考えて行うの

で、その方がよい。お役所仕事はダメ!! 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

236 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間・シニアを活用し、シニアのデイケア（訓

練）と仕事を兼ねられるものは兼ねていく、と

いうのは乱暴でしょうか？ 

237 女 
60

歳代
無職 1 

民間を活用することで本当に管理運営費が安く

なるでしょうか？ 

238 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
民間の方が自由なアイデアで管理運営費等削減

できるのではないかとの期待がもてる 

239 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
1 民間の方が安くなるのではないかと思う 

240 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
運営費が少なくできると想定されるなら検討す

べきだと思う 

241 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 民間企業に雇用が増える。 

242 女 
70

歳代
無職 1 

その道の専門の方が管理運営するのがよいと思

います。 

243 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

国営のものが民営化された理由と同じ。公務員

等に対する人件費やその他運営費を減らせるの

であれば 

244 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

節税にもなるし、民間に仕事がまわるのは良い

と思う。公共施設でも管理は色んな方法を考え

て良いと思う。 

245 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 管理運営費等が少なくなれば市民が増えそう。

246 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

コストが削減できるから。コストが削減できれ

ば税金をできるだけ有効に使って頂けると思い

ます。 

247 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
管理運営が安く出来るのであれば、民間を活用

するのもありだと思う。 

248 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 民間の方が効率良く運営すると思うから。 

249 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間を活用して運営費が安くなるのであれば、

活用すればよいのではないか?財政困難で維持

していけないくらいなら、なんとか維持できる

ようにすればよいのではないか? 

250 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

現状の運用、サービスの維持を図る為には管理

運営についてコスト意識を持った民間業者のノ

ウハウが必要と考える為。 

251 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

管理運営費等が少なく出来ることは良いと思

う。民間の色々のノウハウも学ぶべきところも

あるから。 

252 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

民間の視点から考えて無駄を省くことを考えた

方が。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

253 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
少しでも管理運営費など少なくできるのであれ

ば検討しても良いと思う。 

254 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 管理運営費が少なくなればいいと思うから。 

255 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 経費削減出来るのであれば、当然検討すべき。

256 女 
20

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 検討して経費が少なくなるなら委託すべき。 

257 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

全て管理運営を任せると、民間への委託費の問

題が出てくるのではないかと思うのです。どう

しても管理運営が難しい部分のみを民間に委託

し、後々は、また市での管理運営をしていくよ

うに改善していけばと思います。 

258 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
適切な管理が安価でできるのであれば、よいと

思うから。 

259 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 コスト削減となれば。 

260 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
サービス内容が同じ、又はそれ以上のサービス

が見込めるなら良いと思う。 

261 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

外部委託は責任の所在が難しいところがあるか

と思いますが、効率を高められるところは検討

したほうが良いと思います。 

262 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
新たな雇用が増えるなど良い面もあるが、サー

ビス、質の低下に不安もある 

263 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間を活用することによって雇用の門も広くな

るような気もしますし、費用負担が少なくなる

ものであれば検討した方がよいかと思います。

264 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

経費が少なくできるなら民間を活用した方がよ

いと思うが、質が下がるなら湖西市で運営して

ほしい 

265 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

湖西市だけでなくどこでも同じだが、使途不明

が多い民間なのに湖西市が負担しているものも

あるので明確にすべき。 

266 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

市が管理するもの民間の管理が良いものを精査

したほうが良いと思う。 

267 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 

民間を活用することにより、管理運営等に新し

い意見が出たり、アイデアもいろいろ出たりで

向上につながるのではないのかと思う。 

268 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

使用する金額が高くなるのは嫌だけれど、老朽

化や、人件費を減らすことで、安全面などなく

なっていくなら検討に賛成。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

269 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

アメニティプラザの運営（民間）はうまくいっ

ていると思う（サービスも満足）。サービスが

低下しなければ民間活用も良いのでは。 

270 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間にまかせるといろいろ問題が出て来ると思

うのでやめた方がよい。 

271 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間を活用してもいい施設であれば検討してゆ

くべきと思いますが、しっかりと管理能力があ

るかどうかが心配になります。 

272 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
2 民間の方がうまく運営しそうだから 

273 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
効率性や運営費などトータルで見直した方が良

いと思う。 

274 女 
60

歳代
無職 2 

地域の協力が円滑に行き易いのではと思いま

す。 

275 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
全ての場合においてコストが下がるわけではな

いと思うが検討すべき。 

276 女 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 ありません。 

277 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

施設など行政側との話し合いなど時間がかかる

と思うけどできるのであればいいと思う。 

278 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
施設によりますが、民間を活用することにより

維持出来れば良いと思います。 

279 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

民間の管理ノウハウがいろいろな場面で生かさ

れたらサービスの向上につながると思う。使用

料がかかるものもでてくるかもしれない不安は

ある。 

280 女 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
どのようなメリットデメリットがあるか分から

ないが検討はした方がいいと思う。 

281 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 

公共施設の管理運営が出来なくなり、市民にサ

ービスなど向上できないのであれば民間を活用

して良い方向に行くのであれば検討した方が良

いと思う。 

282 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 管理の質が落ちると思う 

283 男 
70

歳代
無職 4 

なんでも民間を利用すればいいとは思えない。

天下りの受け皿になる危険性を孕んでいる。先

に名誉職を廃止し、議員数を減らすべき。 

284 男 
70

歳代
無職 4 

公共施設は市で管理、民間活用は赤字が出れば

市が補填するようではだめ。（現在のコーチャ

ンバスが良い例です。） 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

285 女 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
民間を活用することにより業者を県外市外から

とする事は考えなくてはと思う。 

286 男 
70

歳代
無職  

運営費が少なくてできる想定がありとするが、

構造的に意見を発表する場がないのだろうか。

「やろまいか」の精神はどうしたのですか。上

司に意見するとほされる体質は続くのか。 

 

(5) 新居中学校区 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

187 女 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間が活用することによって経営に対してもう

少し努力すると思う。 

188 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
1 コスト削減第一であるから。 

189 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 市の職員数が減り、経費が少なくて済む。 

190 男 
60

歳代
無職 1 合理化をはかる上で必要。 

191 男 
20

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

公共施設の管理費等により市の財政が切迫しサ

ービスの質が落ちるなら、出来るものに関して

は民間に運営委託していくべきだと思うから。

192 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
色々な考え方があって、結果費用が少なくなる

ならいいのではないかと思う。 

193 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 湖西市の行政サービスは良くないので。 

194 男 
60

歳代
無職 1 

管理運営費が軽減されるのであれば、積極的に

民間活用に移行すべきである。 

195 男 
50

歳代

農林水産

業 
1 

運営を任せられるようであれば民間を活用する

事も良い方法だと思う。ただしっかりした運営

を期待したい。 

196 男 
60

歳代
無職 1 直営にこだわる必要はない。 

197 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間の方がサービスがよくなる可能性もあるか

ら。民間の仕事をふやすべき。 

198 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 費用が安くなれば当たりまえです。 

199 男 
60

歳代
無職 1 

世の通例である。税金の持ち出しなく、採算が

とれる民間があれば当然活用すべきにある。 

 

 

 

     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

200 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
コストの低減が見込まれるのであれば検討する

べき 

201 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
民間の協力によって、運営がうくまいけばそれ

はいいことと思う。 

202 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
運営費が安くなるのなら検討すべき。多少の質

の低下（不便さ）はしょうがないかも。 

203 男 
60

歳代
無職 1 

市民のサービスを継続する必要があると考える

から 

204 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
ムダが少なくなり、ムダをなくそうと思うよう

になると思う 

205 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
人件費が削減され、サービスが良くなると思わ

れる 

206 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
公共施設のサービスが向上するなら民間も考え

るべきだと思う 

207 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

同じサービス、施設であるのならより少ない管

理運営費が理想。 

208 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 他の市でもそういう所があるから 

209 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 

民間に委託することで、費用の面だけでなく、

管理運営に新しい方法や知識を取り入れること

ができるかもしれないから。 

210 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間のノウハウを活用することは、費用面だけ

でなく運用面でもメリットが出ると思われま

す。ただしコスト削減を意識するあまり、事故

等のトラブルが起きないよう、市による監視は

していただきたいと思います。 

211 女 
50

歳代

自営業・

自由業 
1 

管理運営費が少なくなり、それが利用者に還元

されるのであれば良いと思います。 

212 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
費用等が少なくできるならば、検討してもいい

とは思います。 

213 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間に委託することで何の問題もないようであ

ればすすめればよいと思う。 

214 男 
20

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

湖西市が行うことで財政が困難になり、市民税

が上がったり、負担が増えるのであれば民間に

委託するべきである。 

215 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 
可能性を広げて、施設を増やせる事は大事だと

思います。 

 

 
     



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

216 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
1 

市の財政負担が少なくなれば民間を活用しても

良いのでは。民間管理も利益がなければ会社運

営も無理ですね。他の市町村のやり方も参考に

して、良い所を取り入れられれば良いです。 

217 女 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 将来の為に考えた方がよい 

218 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

市の運営費が少なくなれば、お互いに（市、民

間）も運営しやすくなると思います。 

219 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 第3セクターにまかせるのもいいと思う。 

220 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

PFI政策の様な長期計画とリスク分散を考えた

民間活用が一つの方法として考えられるが、そ

の為には民間を呼び込む基礎土台を湖西市とし

て整備されている事が重要となる。 

221 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
官より民にまかせた方が運営面でよい考えがう

かぶし、経費面でも安くあがるから。 

222 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 

いろいろな方法を試してみることが大切（必

要）だと思います。 

223 男 
70

歳代

自営業・

自由業 
1 市の人件費その他の経費の削減のため 

224 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間が得意とする分野もあると思いますので、

協力し合うことでよりよい形になればよいと考

えます。 

225 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
1 

少子高齢化で財政が厳しくなる中で、管理運営

費等が少なくなるのであれば、考える必要があ

ると思います。 

226 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
使えるものを使ってより良いサービスをうけさ

せてほしい。 

227 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
1 細かく行き届くようになると思います 

228 男 
70

歳代
無職 1 

行政としての 低必要の場合のみ、管理すれば

よい。 

229 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 確実に経費が少なくなると思われるから。 

230 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 民間活用により地域の活性化が期待できる。 

231 男 
60

歳代
無職 1 

現状より管理運営費が少なくなるのなら当然の

選択である。 

232 女 
30

歳代

主婦

（夫） 
1 

民間と連携することにより新しい運営方法が生

まれるかもしれない。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

233 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 
湖西市が行う施設管理は無駄が多すぎる。もっ

と民活をするべきである。 

234 男 
60

歳代
無職 1 

観光、福祉施設は民間に移譲する。但し、相談

窓口と集会場所は行政機関に設置する。 

235 女 
30

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

1 運営費用が少なくできるなら良いと思う。 

236 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
1 

民間の活用は活性化にもつながると思う。利用

者が増えることで利益もupするのでは。 

237 男 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

1 

民間がやることによって安く質が高いサービス

を受けられる可能性があるから前向きに検討す

べき。 

238 男 
70

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
民間から職員として雇えば高齢でも働く場所が

増える。 

239 男 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
幅広い運用も可能か？利用料金の値上げとなり

利用しにくくなるか？ 

240 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
民間活用でどのくらいになるのか具体的にわか

れば教えていただきたいです。 

241 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

市ができないような柔軟な考えやアイデアは民

間が持っているノウハウなどを活用し、うまく

連携を取っていく方が良いと考えるため。 

242 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
それにより税負担や利用料が少なくて済むのな

ら検討した方が良いと思います。 

243 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 管理がしっかりできればいいと思う。 

244 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
費用がへってもサービス低下等がおきる場合が

ある。現状との比較検討が必要。 

245 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 

他の県で成功した例をテレビでやっていたよう

な記憶があります。湖西病院も民間経営でやっ

ていける方法があるかも・・・。 

246 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
責任をもってまかせられる業者なら良いので

は。 

247 女 
30

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

①スポーツ施設、②産業観光施設、③保健福祉

施設なら民間でもいいと思う。①～③はなくて

も生活に困らないから。民間に任せるとサービ

スにバラつきが出たり、独占運営？（利益重視

で公平性がない）イメージだから。 

248 女 
60

歳代
無職 2 管理運営費を少なくする事ができるから。 



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

249 男 
60

歳代

自営業・

自由業 
2 湖西市以外の民間活用は反対 

250 女 
70

歳代
その他 2 

負担することで無駄が少なくなるのではないで

しょうか 

251 男 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
運営費が少なくなり、使用料も無料もしくは現

状維持ならば検討は要 

252 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 民間に委託するのも手段としてはあると思う 

253 女 
40

歳代

主婦

（夫） 
2 連携できればすればいいと思う 

254 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 

税金が上がったり使用料が上がるよりは民間活

用が可能ならばそうした方がいいから。 

255 男 
60

歳代
無職 2 

産業・観光施設等は民間にまかせたほうがより

活性化する 

256 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 

民間に管理運営を委託する事により、活性化す

ると思う 

257 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

運営の合理化が出来るのなら考えてみるのもよ

いではないかなと思います。 

258 男 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 

民間を活用することで管理運営費が少なくでき

る場合と民間の方がかえって高くつく場合も考

えて慎重に検討する事をお願いします 

259 男 
60

歳代
無職 2 

公共施設の管理運営費等が少なくできる場合で

も、事前に市民に説明することが、先決である

ことが勿論である。 

260 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

検討の余地はあると思います。データをとるべ

きではないでしょうか？利用者側市側のマイナ

スにならなければ民間でも良いと思います。 

261 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
市の職員が行う方が人件費がかかるような気が

する為 

262 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
管理運営費が節約できれば民間にまかせる所が

あってもよいと思う。 

263 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
市の方で全て行うようになると税金額の値上げ

につながる為民間の活用を考えもいいと思う。

264 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 

運営費などが少なくできるのであれば民間活用

した方がいいと思う。 

265 男 
70

歳代
無職 2 経費が安くなれば民間がうるおうから。 

266 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
2 

人件費も安くすむのでなるべく民間で運営した

方がいいと思います。 

267 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
2 

財政負担が少しでも軽くなればそれも良いと思

う。 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

268 女 
60

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 税収が多く入ることが考えられると思います。

269 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 少しでも維持できるならその方がよいと思う。

270 女 
40

歳代

自営業・

自由業 
2 

管理運営費を少なくすることだけが目的の民間

活用は反対です。どう有効活用して、その結果

市全体の利益へつなげていくのか。そういうプ

ランができるところに委託するべき。 

271 女 
50

歳代

主婦

（夫） 
2 費用が少なくすむならその方が良いと思う。 

272 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

2 
民間に管理運営をした方が負担が少なくなるか

もしれない! 

273 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 改善される事が増える可能性はある。 

274 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

2 
民間を活用することにより管理運営費が少なく

できるのであれば検討した方がいいのでは。 

275 男 
50

歳代

会社員・

公務員・

教員 

3 

数年前に三ケ日青年の家で、女子中学生の死亡

事故がありましたが、民間委託に切り替えてす

ぐのことでした。民間委託で公共施設が従来通

り健全に営めるとは到底思えません。 

276 女 
60

歳代

主婦

（夫） 
3 管理は湖西市が行う 

277 男 
70

歳代
無職 4 

行政と一般との縛りがなくなってしまう恐れあ

る。 

278 女 
40

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 

民間に任せて運営費少なくなるのがなぜかわか

らない。市の職員がやった方が別に人を頼むよ

り良い気がするけれど。天下りとかありそう。

279 男 
60

歳代

会社員・

公務員・

教員 

4 
ナゼ民間だと安く運営出来るのか、現体制の人

達が真剣に取り組めば出来ると思うから。 

280 男 
60

歳代

農林水産

業 
4 

目的があって（公共の言葉を理解）造った施設

であり、もっと検討すべきではありませんか。

第3セクター方式等があるが主体は市役所がや

る。 

281 男 
30

歳代

自営業・

自由業 
4 

民間にまかせるのも甘えであり言い訳。安く値

切られ、チャンスを捨てるようなもの。民間人

には知恵があり公の人間には知恵がないのか？

そんなはずないでしょう 

282 女 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
民間で少なく運営できる事がなぜ湖西市ではで

きないのか？解らない 

      



 
 

No. 性別 年齢 職業 回答 理由 

283 女 
40

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

4 
民間は利益を求めるので利用者に負担がかかる

ようになる。(アメニティなど) 

284 男 
50

歳代

パート・

アルバイ

トなど 

 よくわからない。 

285 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
 

わかりませんので管理運営を従事している方

が、無理だと感ずるならばまず、良い方法を検

討してみて下さい。 

286 女 
70

歳代

会社員・

公務員・

教員 

 わかりません 

287 女 
70

歳代

主婦

（夫） 
 どちらがいいのか分からない 

 

 


